
Дальше будет хуже, следу-

ет из официального прогноза 

правительства: «экономика 

в 2015 году вступит в полосу 

затяжного спада, инвестиции 

в  основной капитал сократятся 

на 13,7%». Аркадий Дворкович 

в том же интервью подтверж-

дает: «Это реальность кризиса, 

с которым мы сегодня боремся. 

Но главное, чтобы он не стал 

затяжным, чтобы, пережив не-

сколько непростых месяцев, 

мы за счет резервов, за счет соб-

ственного труда опять вышли на 

позитивные темпы роста…»

Но откуда же возьмется этот 

рост, если авторитетный экс-

перт, первый зампред комитета 

Госдумы по бюджету и налогам 

Оксана Дмитриева, проанализи-

ровав все 60 пунктов антикри-

зисного плана правительства, 

нашла в них только два (!), по-

священных поддержке отраслей 

экономики?

То есть от планов стране ждать 

нечего. Даже лояльно настроен-

ный к кабинету министров спи-

кер Госдумы Сергей Нарышкин 

предлагает опереться на опыт 

Пет ра Столыпина, переселив-

шего в 1905–1907 годах в Сибирь 

более 2 млн малоземельных крес-

тьян. И тем самым сделавшего 

из российского Зауралья, как се-

годня выражаются, «территорию 

опережающего развития». Надо 

брать пример со Столыпина, 

с его реформ – «с учетом нынеш-

них миграционных процессов 

и кризисных явлений в экономи-

ке», предлагает Нарышкин. Но 

переселять-то некого: когда-то 

перенаселенные русские облас-

ти в европейской части страны 

сами катастрофически обезлю-

дели. И полпред президента на 

Дальнем Востоке Юрий Трут-

нев уже призывает облегчить 

введенный с января экзамен по 

русскому языку для гастарбайте-

ров из Китая и Кореи. В регионе 

трудятся 46 тысяч мигрантов из 

этих стран, экзамен по языку для 

них «абсолютно неподъемен», но 

других людей нет, некому реали-

зовывать даже базовые, инфра-

структурные проекты…

Хотя сам дух, масштаб, темпы 

и энергия столыпинских реформ 

сегодня очень бы пригодились 

России. Автор первой экономи-

ческой программы Владимира 

Путина, ныне глава Сбербанка 

Герман Греф предлагает создать 

специальный «орган управления 

реформами». По его мнению, та-

ким образом «будет снята нагруз-

ка с министерств, которые загру-

жены текущей работой». И, как 

подтвердил Алексей Кудрин, 

реакция президента на предло-

жение была «очень серьезная».

О необходимости коренной 

смены курса и структуры эконо-

мики, создания социально-эко-

номических механизмов роста 

материального производства 

и человеческого потенциала 

не первый год говорят 

на Московском эконо-

мическом форуме. 
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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

Что сварилось 
в дебальцевском котле

Легким 
движением 
руки брюки 
превращаются 
в шорты, 
а «зрада» – 
в «перемогу»

В переводе 
с греческого 
на мову
Греция отказалась 
от программы 
помощи «большой 
тройки», пригрозила 
дефолтом и выходом 
из еврозоны

ЗНАЙ НАШИХ! 6

Кобзон отправляется 
с песенным конвоем...

Прославленный певец вновь 
отправляется в свой родной 
Донбасс, где родился и 

рос и где ему при жизни 
поставили памятник Мария Кожевникова: 

«Не щадя живота 
своего...»

TB
Полная телевизионная 
программа на неделю
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•В ФОКУСЕ•

Кабинет трудится не покладая 

рук, продвигая в жизнь оче-

редные непопулярные анти-

кризисные меры: отобрать 

пенсии у работающих пенси-

онеров, если у тех зарплата 

достигает 83 тысяч рублей, 

а зарплаты остальных россиян 

обложить дополнительным 

процентом в пользу Пенси-

онного фонда... То есть в оче-

редной раз пытается отнять 

и поделить, вместо того чтобы 

заниматься сложением и ум-

ножением. Почему?

АЛЕКСАНДР КИДЕНИС

М
ы во многом ответствен-

ны сами за свою политику 

и за результаты этой по-

литики», – заявил в теле-

программе у Владимира 

Познера куратор экономическо-

го блока кабинета вице-премьер 

Аркадий Дворкович. Тянет уточ-

нить: в чем именно состоит эта 

ответственность, если результа-

ты из рук вон плохи?

Судите сами. Прогноз ин-

фляции в текущем году по всем 

группам товаров – 12%, по продо-

вольствию точно будет выше 15%. 

А рост реальной зарплаты, по ви-

тиеватому выражению вице-пре-

мьера, «будет отрицательным». 

Независимые эксперты откро-

веннее. По расчетам компании 

ФБК, сокращение реальных дохо-

дов составит у бюджетников 10%, 

у госслужащих – 15%, в негосу-

дарственном секторе – еще боль-

ше. По опросам Левада-центра, 

76% россиян уже испытывают 

трудности из-за роста цен на про-

дукты и переходят с мяса, овощей 

и фруктов на крупы и макароны.

Смотрит Столыпин на Дворковича...
Почему же наше правительство так довольно собой?

с. 3

с. 2

ГУЗЕЛЬ АГИШЕВА

– Господин Герке, в чем вы со-
лидарны с канц лером Меркель 
и в чем с ней расходитесь?
– Вначале три пункта, по которым 

мы едины со всеми: конфликт на 

Украине не имеет военного реше-

ния, никаких поставок оружия на 

Украину, мир в Европе не может 

быть обеспечен без России. Но, в 

отличие от канцлера, я за то, чтоб 

конфликт был заморожен, хотя 

замороженными конфликтами 

обычно все недовольны – вспом-

ним Молдавию. Но уж лучше 

замороженный конфликт, чем 

горячая война. С точки зрения 

международного права Молда-

вия обладает высокой степенью 

самостоятельности. Мне кажет-

ся, что и для Украины это важ-

ный момент: ее восточный реги-

он должен быть частью единой 

Украины, имея высокую степень 

самостоятельности.

– На YouTube можно увидеть вы-
ступление вашей коллеги Сары 
Вагенкнехт в бундестаге, где 
она страстно и жестко крити-
кует канцлера за политику по-
слушания Обаме. В частности, 
за санкции. Мне любопытно, 
говорится ли простым немцам 
о том, за что они, собственно, 
введены?

– Мы критикуем не только пра-

вительство, но и немецкую прес-

су – она никогда не рассказывала 

объективно об этом конфликте. 

И даже наблюдательные сове-

ты ARD и ZDF были вынуждены 

упрекать свои каналы за то, как 

освещается этот конфликт. В ре-

зультате люди перестают верить 

СМИ. Все больше граждан, пони-

мающих, что Россию просто хотят 

вытеснить из европейского объ-

единения, что это геополитиче-

ская борьба. Россия много сделала 

для переговоров в Минске, и ЕС 

должен двигаться по пути сня-

тия санкций. Когда я встречался 

с председателем Госдумы господи-

ном Нарышкиным, с представите-

лями всех фракций (кроме ЛДПР, 

с которой мы не поддерживаем 

связи), я чувствовал себя нелов-

ко. Ведь все они в черных списках! 

В прежние времена противосто-

яния двух систем говорили, что 

Запад – это полная свобода пере-

движений, а Восток – никакой сво-

боды. А сейчас все наоборот: Запад 

стал пространством с ограничен-

ной свободой передвижения, он 

теперь закрыт для мно-

гих политиков, депута-

тов, бизнесменов. 

«Запад – территория с ограниченным 
передвижением»

И эти люди 
запрещают 
материться 
с экрана!

•ЯВЛЕНИЕ НАРОДУ•

Некий начальник проводит встречу 

с подчиненными: «Вы хорошо потруди-

лись, земли освоили, новые дома себе 

построили, денег заработали даже вну-

кам. Материальные вопросы решили, 

пора и о душах подумать!» Выкрик из 

зала: «Да-да, душ по двести не помеша-

ло бы!» Анекдот выглядит былью, когда 

смотришь скандальное видео с участи-

ем министра энергетики и ЖКХ Сверд-

ловской области Николая СМИРНОВА.

ОЛЕГ ЮРЬЕВ

Чиновник встречается с жителями города Ас-
беста. Ну есть такой жанр – «посоветоваться 
с народом». Правда, посоветоваться не полу-
чается: министр здесь – как натуральный ба-
рин, вынужденный общаться с челядью. «Слу-
га народа» всем, невзирая на возраст, тыкает, 
прибавьте расслабленную позу, похабную 
улыбочку, пренебрежительно-хамскую речь. 
На видео есть характерный эпизод: услышав 
очередной вопрос и потребовав выключить 
камеру, министр заявляет: «Я отвечу. Девуш-
ки, закройте уши...» И после выразительной 
паузы: «А тебя е..., как собирают деньги? 

Твоя задача – оплатить, как собственника, 
что тебе услуга предоставлена». Косноязыч-
но, зато строго. Сама идея, что собственника 
е..., в смысле волнует, кому и за что он платит, 
Смирнову кажется настолько абсурдной, 
что без мата не обойтись.

Позже, давая объяснения безобразной 
сцене, чиновник напирал на остроту текущего 
момента: да, на встрече в Асбесте говорил он 
жестко, но только потому, что таким образом 
ему легче доносить до людей позицию област-
ных властей. То есть это не он, Николай Смир-
нов, матерился принародно, это материлась 
власть. Важное уточнение, не правда ли?

Вообще покровительственное хамство 
некоторых чиновников, с которым они в кри-
зисные времена ободряют вверенное им 
население, переходит все границы. Цитирую 
мэра Вологды Шулепова: «Нужно помочь на-
селению справиться с ситуацией (ростом цен 
на продукты. – «Труд»). Понятно, что придет 
весна, пойдет крапива, и будет легче». Оказы-
вается, это мэр так пошутил. Вице-губернатор 
Новосибирской области господин Сёмка 
предлагает людям не переживать по поводу 
стоимости пищи телесной, а больше думать 
о пище духовной. Томский сенатор Чернышев 
советует россиянкам красить губы не вздо-
рожавшей косметикой, а свеклой. Подобные 
выступления логично было бы завершать 
одной фразой: «А недовольных будем пороть 
на конюшне». Ну а как еще следует поступать 
барину с неразумной челядью? Хотя спра-
ведливее было бы пороть самих чиновников, 
умеющих на закономерные вопросы граждан 
лишь бэкать, мэкать да кукарекать. А еще ма-
териться в ответ. Т

•НА ПРОСВЕТ•

«Это была не самая лучшая ночь в моей жизни», – сказал бодрый Влади-

мир Путин журналистам после 16 часов переговоров в Минске. На сле-

дующий день в Москве зампредседателя партии «Левые» в бундестаге 

Вольфганг ГЕРКЕ сравнил минскую встречу с детективом – а уж он-то 

знает в этом толк: его домашняя детективная библиотека насчитывает 

5 тысяч томов! Вольф ганг Герке ответил на вопросы «Труда».

ГАЛИНА ТОРФЕЕВА

СОТРУДНИЦА БОЛЬШОГО ТЕАТРА
– Отказ от мяса или рыбы – это 
не главное. Великий пост имеет 
целью прежде всего духовное 
очищение. Важно выкинуть дур-
ные мысли из головы, быть доб-
рее к окружающим, воздержаться 
от брани.

ЕКАТЕРИНА КОНДРАТЬЕВА

ЭКСКУРСОВОД
– Среди москвичек стало модным 
использовать пост для похудения, 
благо в любой точке общепита 
имеется постное меню. Но лучше 
диеты придерживаться всегда, 
чтобы после поста не располнеть.

ИВАН ГРЕЧИХИН

МЕНЕДЖЕР
– Сейчас от ценников в магази-
нах глаза на лоб лезут. Приходит-
ся экономить на всем, поэтому 
для многих пост еще в январе 
начался.

ЛЮДИ С УЛИЦЫ

Важно выкинуть дурные 
мысли из головы
В понедельник для всех православных 

наступает время Великого поста, 

когда происходит духовное очищение 

и обновление. Мы поинтересовались 

у горожан, от чего стоит отказаться в пост.  

СПРАШИВАЛА ОЛЬГА СМОЛЬНОВА

курсы 
валют

$62,1307 (–0,2694)

€70,9408 (–0,1392)
Полную стоимость подписки в вашем регионе (с учетом доставки) можно узнать в ближайшем к вам почтовом отделении

НА ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД», 
ВКЛЮЧАЯ «ТРУД-7» І НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ
ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД-7»

НА ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД», 
ВКЛЮЧАЯ «ТРУД-7» І НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ 
ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД-7»

1026510220
3206810225

Внимание!
Во всех почтовых отделениях России можно оформить 

подписку на первое полугодие 2015 года

ПО ОБЪЕДИНЕННОМУ КАТАЛОГУ «ПРЕССА РОССИИ»ПО КАТАЛОГУ МАП «ПОЧТА РОССИИ» 

11,9%
голосов (76 мандатов из 622 
в Бундестаге) «Левые» получи-
ли на федеральных выборах 
2009 года

Министр энергетики и ЖКХ Свердловской 

области Николай Смирнов.

60 пунктов 
содержит антикризисный план правительства. 
Но лишь два из них посвящены поддержке отраслей 
экономики – об этом заявила первый зампред 
комитета Госдумы по бюджету и налогам Оксана 
Дмитриева

ласааа ь

шош й 
розоооооооооооо ила 

ыххххххходом 

Прославле
отправля
Донбасс,

роррррррррррррррр с и г
пост
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2,32 млн книг
составили потери фонда фундаментальной 

библиотеки ИНИОН в результате пожара

Мост через Керченский пролив
будет полностью введен в эксплуатацию в июне 2019-го, следует 

из госконтракта на строительство мостового перехода

ФРАЗЫ ОТ. . .

Сергей 
Нарышкин
спикер Госдумы

– Срок проведе-

ния бесплатной 

приватизации 

жилья в России 

будет продлен до 1 марта 2016 года.

Александр 
Захарченко
глава ДНР

– Врачи у нас хо-

рошие. Сказали, 

что буду танце-

вать вальс. На 

празднование Дня защитника Оте-

чества приду точно. Может, с пал-

кой, костылем, но приду.

Станислав 
Суворов
замначальника 

Генштаба

– Военные исто-

ри к и до л ж н ы 

перейти к актив-

ным наступательным действиям 

в противодействии попыткам фаль-

сификации российской истории, 

поскольку речь идет об угрозе на-

циональной безопасности.

Виталий 
Мутко
министр спорта 

(о зарплате 

Капелло)

– Пятого числа 

каждого месяца 

все смотрят, какой курс на данный 

момент, и подписывается протокол. 

Все пересчитывается, и сумма вы-

плачивается. Скажу одной и вто-

рой стороне: сядьте и закройте эти 

глупости.

Петр Столыпин
председатель 

Совета 

министров 

Российской 

империи

(из речи 

 в Госдуме 

по делу Азефа, 

21 февраля 

1909 года)

– Я говорил тогда, что правитель-

ство, пока я стою во главе его, ни-

когда не будет пользоваться прово-

кацией как методом, как системой. 

Но, господа, уродливые явления 

всегда возможны!

Но это же ненормально! 

Дошло до того, что гер-

манские промышленные 

круги начали хвалить нашу пар-

тию, что необычно. А все потому, 

что немецкая экономика очень за-

интересована в связях с российски-

ми партнерами, а санкции мешают 

этим связям.

В мае мы отмечаем 70-летие ос-

вобождения от фашизма – и для 

России, и для Германии событие 

огромного эмоционального зна-

чения. И я бы не хотел пережить 

такие же неприятные минуты, 

что и на 70-летии освобождения 

Освенцима. Разумеется, предста-

вители России должны быть в бун-

дестаге и должны там выступать. 

А празднование этой даты могло 

бы способствовать улучшению 

отношений между нашими стра-

нами. Сегодня, по опросам, поло-

вина немецкого населения боится 

новой войны с русскими. Немцы не 

думают, будто бы Россия нападет 

на Германию. Просто они видят, 

насколько неразумна нынешняя 

западная политика, и понимают, 

что она может привести к самым 

печальным последствиям.

– И тем не менее, прежде чем при-
ехать в Минск с Олландом, фрау 
Меркель полетела к Обаме...
– Были сигналы из-за океана: не 

надо никуда летать, мы поставим 

оружие Украине – и точка! Но Мер-

кель полетела. Были опасения, что 

по возвращении она изменит свой 

настрой, однако этого не произо-

шло. В бундестаге мы тоже посто-

янно слышим, что украинская 

армия разваливается, что нужно 

помочь ей поставками оружия. Но 

каким же тогда будет ответ России? 

Михаил Горбачев не принадлежит 

к числу моих друзей, но не могу не 

признать справедливости его не-

давнего заявления: Россию просто-

напросто обманули, и последствия 

могут быть очень серьезными. При-

мечательно, как в официальной Гер-

мании меняется отношение к Гор-

бачеву. Раньше он был «наш Горби», 

а сейчас – «экс-руководитель ком-

мунистов и СССР».

– Как сейчас поведет себя Белый 
дом? Вряд ли он откажется от сво-
их намерений.
– США по-прежнему в состоянии 

в разных частях мира вести или на-

чинать войны, но они уже не могут 

в одиночку справляться с послед-

ствиями этих войн. Афганистан – 

лучший пример. Мы в Германии 

ведем борьбу против планируемого 

соглашения о зоне свободной тор-

говли между США и ЕС. Это согла-

шение, если оно будет заключено, 

будет означать диктат США над 

всей Европой. Опасность и в том, 

что американцы имеют на Украине 

послушное правительство во главе 

с таким «ревизором истории», как 

Яценюк… Считаю нетерпимым, что 

в XXI веке такие люди, как колла-

борационист и нацист Бандера, 

объявляются на Украине героями.

– Германия, выступающая за 
прекращение огня, могла бы 

участвовать и в переговорах об 
автономии на юго-востоке?
– Вопрос – как далеко будет про-

стираться эта автономия. Я сторон-

ник сильной автономии. Конечно, 

нужно предоставить гарантии 

безопасности и гарантии во всем, 

что касается языка. И совместно 

подумать о восстановлении вос-

тока Украины. Многие ожидают, 

что этим займется Россия в оди-

ночку, я же сторонник совместной 

помощи. Пришло время в бунде-

стаге обдумать новую восточную 

политику. А России хорошо бы 

подумать о новой российской за-

падной политике.

– К вопросу о терминологии: по-
чему мы в устах фрау Меркель ок-
купанты? Почему такие двойные 
стандарты: право Крыма войти 
в состав России не признается, 
а право Косово на отделение при-
знали с радостью?
– Согласен: тем, кто не сказал «нет» 

в отношении Косово, нельзя воз-

мущаться по поводу вхождения 

Крыма в состав России. Немецкие 

спецслужбы заявляют, что нет 

прямых доказательств участия 

регулярных подразделений рос-

сийской армии в событиях на вос-

токе Украины, но там воюют так 

называемые отпускники, причем с 

оружием, которое не упало с неба. 

Чтобы все это прекратить, нужно 

потребовать, чтобы украинская 

армия ушла с этих территорий и 

вернулась в казармы. К тому же 

известно, что во многих украин-

ских ведомствах и организациях 

работают американцы, что част-

ные американские компании типа 

Black Water работают со своими на-

емниками на Украине. Вовлечен-

ность США в конфликт на Украи-

не – международно признанный 

факт. Так что проблема двойных 

стандартов действительно налицо.

Это касается и НАТО. Сейчас нет 

российских войск возле границ 

Германии или Франции, но есть 

базы и войска НАТО вдоль границ 

России. Украина хочет в НАТО, Гру-

зия, Молдавия. Россия чувствует 

себя в такой ситуации в опасности, 

и ее можно понять. К слову, безо-

пасность балтийских государств 

не увеличится, если на их терри-

тории появятся базы НАТО. Они 

должны лучше относиться к своим 

русским меньшинствам, дать им 

больше гражданских прав, и тог-

да у этих государств будет меньше 

проблем. Посещая Литву, Латвию, 

Эстонию, я хорошо вижу, насколь-

ко напряженная там внутренняя 

ситуация. НАТО там не сможет 

помочь, там может помочь только 

новая политика.

P.S. На днях немецкие «Левые» 

организовали первую гуманитар-

ную помощь для востока Украины. 

7 тонн медикаментов стоимостью 

10 тысяч евро для детской боль-

ницы в Горловке сопровождали 

депутаты бундестага Вольфганг 

Герке и Андрей Хунко. Всего же по 

их призыву за несколько недель 

на эти цели было пожертвовано 

более 76,5 тысячи евро тысячей 

благотворителей. Как сообщил 

господин Герке, украинский МИД 

не отреагировал на просьбу о без-

опасном сопровождении груза че-

рез Украину, поэтому был выбран 

альтернативный маршрут через 

Ростов-на-Дону. В поездке к месту 

назначения их конвой обстреляли. 

К счастью, никто не пострадал. По-

ложение людей в Донбассе депутаты 

оценили как крайне драматическое 

и заявили, что намерены оказывать 

им помощь регулярно. Т

«Запад – территория с ограниченным передвижением»
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ДЕНИС ТУКМАКОВ

И 
читатель действительно 

все понимает верно. За про-

шедший год Незалежная 

дала миру наглядный урок, 

как превращать «зраду» в 

«перемогу». Саур-Могила, Ило-

вайск, донецкий аэропорт, Угле-

горск – каждое новое военное фи-

аско в устах официального Киева 

оборачивалось блистательной 

викторией над «российско-терро-

ристическими войсками». Всякий 

раз победительная украинская 

рать, покидая свой очередной 

«Сталинград», совершала гран-

диозный маневр, затмевающий 

Канны с Гавгамелами, и ставила 

в тупик противника, вынуждая 

его тратить нервы и солярку на 

непредвиденное наступление.

Вот и теперь бегство собствен-

ного войска из дебальцевского 

котла Киев представил как «пла-

новую» и «организованную» опе-

рацию. Президент Порошенко, 

разодетый в военную форму, 

журчал на телекамеры о том, что 

«никакого котла нет», вручал ор-

дена героям, ставил автографы 

на военных билетах «недоокру-

женцев», говорил о посрамлении 

России. Пресса впадала в экстаз. 

Тысячи киевских и львовских 

блогеров, засев за боевые фейсбу-

ки, с воодушевлением строчили 

о победе самостийного оружия 

над чечено-бурятскими ордами...

Ах, Борхес, какое уж тут сме-

щение генералов! В день великого 

отступления Порошенко молвил 

новое слово в военной науке: от-

ведя войска, «мы оставили себе 

плацдарм для обороны государ-

ства». Плацдарм для обороны – 

каково! И не беда, что победонос-

но отступающие воины десятки 

километров ковыляли пешком, 

тряслись в «отжатых» автобусах, 

мочились в баночки, тащились 

на грузовиках с тремя колесами, 

на полном ходу роняли своих бой-

цов с брони – не в том таилось ве-

личие момента, правда же?

А в это время ополченцы в Де-

бальцево бродили среди сотен 

оставленных трупов бойцов ВСУ 

и нацгвардии. Разглядывали чу-

довищные скопления брошенной 

украинской техники. Водружали 

над городом флаг Новороссии. 

И прикидывали, что же им теперь 

делать с пленными – потрясен-

ными то ли своим проигрышем 

«шахтерам и трактористам», то 

ли тем, что не вписались в фан-

фарные киевские реляции.

Но полно иронизировать. Худо 

не то, что украинцы считают 

черное белым – эдак пусть по-

беждают хоть до самого Киева, 

не жалко! Проблема в том, что нет 

способа доказать им обратное. 

В день «перемоги» я пару часов 

переписывался с украинцами, 

пытаясь добиться от них ответа 

на простейший вопрос: если ни-

какого котла нет, то зачем Киеву 

понадобилось «планово отво-

дить» свои войска из стратегиче-

ски важного Дебальцево? Мои ви-

зави отвечали вполне искренне: 

«Котла нет! Но ВСУ все же отходят 

на север, потому что коварный Пу-

тин приказал сепарам палить из 

артиллерии по нашим молодцам 

в Дебальцево даже после переми-

рия. И удерживать коммуника-

ции с городом стало затрудни-

тельно, ведь сил и средств у ВСУ 

недостаточно. Вообще-то их у нас 

•ТЕНДЕНЦИЯ, ОДНАКО•

В рассказе Борхеса «Хаким 

из Мерва, красильщик в ма-

ске» рассказчик тонко улыба-

ется собеседнику: «В «Книге 

Точности» знамена Халифа 

всегда и везде побеждают, 

но, так как наиболее частым 

следствием этих побед бы-

вали смещения генералов и 

уход из неприступных крепо-

стей, разумный читатель зна-

ет, как это надо понимать».

Что сварилось в дебальцевском котле
Легким движением руки брюки превращаются в шорты, а «зрада» – в «перемогу»

не счесть, но в условиях односто-

роннего перемирия, которое на-

рушил Путин, их недостаточно. 

Но котла нет! При этом войскам, 

организованно вышедшим из 

никому не нужного Дебальцево, 

сепары помешать не могли, так 

как сливший их Путин не хотел, 

чтобы они ссорились с нашими 

молодцами, имея в виду их бу-

дущее сотрудничество в единой 

Украине. Однако если бы наши 

молодцы все-таки остались в 

Дебальцево, то коварный Путин 

продолжил бы руками сепаров 

убивать их, а помочь им было бы 

нечем. Но котла не было и нет!»

И мои собеседники, похоже, 

сами верят в этот горячечный 

бред. Главный итог этой войны, 

чем бы она ни завершилась, пе-

чален: вот уже год мы – русские и 

украинцы – живем будто в разных 

измерениях и оперируем не пере-

секающимися описаниями ре-

альности. Мы просто не способ-

ны ничего друг другу доказать. 

Внутренне непротиворечивая 

картина мира не пробивается 

извне никакими аргументами, 

а все, что ей противоречит, либо 

отбрасывается, либо интерпре-

тируется «в правильном ключе». 

Даже практика далеко не всегда 

является критерием истины.

Помню, как после пожара в 

одесском Доме профсоюзов одна 

украинская блогерша объяснила 

произошедшее так: «Иностранные 

террористы заманили местных се-

паратистов в Дом профсоюзов и 

там их подожгли, чтобы устроить 

жертвы среди мирного населе-

ния, ибо сами украинцы для этого 

слишком религиозны». Совсем не-

давно мир обошла страшная фото-

графия похорон четырехлетнего 

ребенка в Донецке – чтобы почтить 

его память, на кладбище приехали 

ополченцы на своем «Граде». Газе-

та «Типовая Украiна» тоже опуб-

ликовала это фото. С подписью: 

«Град» выродков-террористов, 

прикрываясь родней убитого рос-

сийскими солдатами ребенка, пря-

мо с кладбища палит по Донецку». 

И таких случаев – тысячи.

Что ж. В конце концов, правда 

на войне – уникальный ресурс, 

и разбрасываться им не следует. 

Верят украинские граждане, что 

оставление городов – «цэ перемо-

га», ну и флаг им в руки. Если они 

и дальше желают биться лбом о 

реальность, то на фронте это рано 

или поздно приведет их к гибели, 

а в тылу – к жестокому похмелью. 

С такими «победами» им и враг 

не нужен. Т

Президент 

Порошенко 

назвал это 

победой...

Борис Рожин
военный эксперт

– Что будет после Дебальцево? Порошен-
ко устремится использовать перемирие 
для довооружения армии, поэтому парал-
лельно идет проталкивание на Украину 
оружия из США и Европы. Новый глава 
Пентагона, в отличие от предыдущего, 
является открытым сторонником военной 
поддержки Киева. К концу перемирия 
Украина постарается подойти с армией 
довооруженной и с доукомплектованной – 
до 100–120 тыс человек. В связи с боль-
шими потерями в бронетехнике власти 

пойдут на закупки вооружений и техники, 
а так же на дальнейшее развертывание 
военного производства. 

При этом шансы на военную победу у 
Киева не проглядываются. Наступатель-
ные потуги оказались несостоятельными, 
несмотря на общее численное превосход-
ство. Поэтому в обозримой перспективе 
власти в Киеве будут ориентироваться на 
стратегическую оборону, рассчитывая, что 
военно-политическое, экономическое и 
иное давление со стороны Запада на РФ 
вынудит Кремль сдать свои позиции на 
Украине. В рамках этой логики Киев неиз-
бежно сорвет перемирие.
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Фрау Меркель держит удар

ЭХО

Политическая элита США, 
особенно неоконсервативная, 
негативно отнеслась к мин-
ским соглашениям и попытке 
Ангелы Меркель вывести из 
тупика гражданское противо-
стояние на Украине, обвинив 
ее в «соглашательстве с Крем-
лем» и приравняв Минск-2015 
аж к «мюнхенскому сговору» с 
Гитлером! Один из немногих, 
кто пытается образумить 
критиков, – автор опублико-
ванной в The National Interest 
статье «Украина – не Мюнхен!» 
известный аналитик Роберт 
Мерри.

«События на Украине нико-
им образом не грозят Западу. 
Более того, украинский кризис 
возник в результате попыток 
самого Запада так изменить 
украинско-российские от-
ношения, что на это не согла-
сился бы ни один российский 
лидер. И поэтому есть только 
одно разумное решение – то, 
которое предлагает Меркель, 
то есть пытаться добиться 
результата путем переговоров 
с президентом Путиным. Со-
гласно таким договоренностям 
Украина должна будет получить 
статус внеблоковой страны, 
которая станет буфером 
между Евросоюзом и Росси-
ей», – подчеркивает Мерри. 
«При этом, – разъясняет по-
литолог, – необходимо будет 
предоставить автономию этни-
ческим русским и русскогово-
рящим Восточной Украины. От 
идеи вывода всей Украины из 
сферы влияния России нужно 
отказаться. Крым, который до 
середины 1950-х был частью 
России на протяжении не-
скольких веков, уже отделился, 

и нет смысла пытаться вернуть 
его в состав Украины, посколь-
ку с самого начала он был к 
ней присоединен искусствен-
но. И если это политика умиро-
творения, то каждый извлечет 
из нее максимум пользы. 
Единственной альтернативой 
остается эскалация конфликта, 
в результате чего Россия со 
временем решит судьбу Укра-
ины в одностороннем поряд-
ке – с куда более негативными 
последствиями для граждан, 
ориентированных на Запад».

На взгляд обозревателя 
Фердинандо Саллео из ита-
льянской La Repubblica, в 
итоге украинского кризиса на-
метился политический поворот 
в расстановке сил в Европе. 
«Нравится это или нет, но дип-
ломатия Меркель и Олланда 
де-факто вывела Евросоюз 
за рамки урегулирования. От-
сутствие на переговорах с Пу-
тиным поляка Туска, председа-
теля Евросовета, и Федерики 
Могерини, верховного пред-
ставителя ЕС, иллюстрирует 
возвращение франко-герман-
ского тандема к руководству 
европейской внешней полити-
кой. Достижение соглашения 
по основным пунктам, которые 
первым в Минске озвучил сам 
Путин, вселяет некую надежду. 
А вот осторожность, с которой 
высказывается Обама, сви-
детельствует об осознании 
Белым домом не только угро-
зы эскалации конфликта, но 
и растущего сопротивления 
«старой Европы» давлению со 
стороны новичков ЕС и амери-
канских ястребов». Т

ОЛЕГ ШЕВЦОВ

Вольфганг Герке.
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Эксперты уже фак-

тически разработали 

и сформулировали 

свой, альтернативный прави-

тельственному антикризисный 

план развития отечественной 

экономики. Но их не слышат.

Вместо этого министры оза-

бочены созданием новых бюро-

кратических структур. С начала 

февраля в кабинете обсуждает-

ся идея биржи цветных метал-

лов – «чтобы снизить внутренние 

цены на алюминий и медь». Хотя 

в стране имеются лишь три про-

изводителя меди и два произво-

дителя никеля, а алюминиевый – 

«Русал» – и вовсе один. Зачем же 

создавать им посредника?

На этой неделе чиновники 

занимались учреждением спе-

циального Фонда поддержки 

ипотеки – «для реализации ме-

роприятий по субсидированию 

процентных ставок по ипотеч-

ным кредитам на первичном 

рынке в 2015 году, а также для 

помощи отдельным категориям 

заемщиков». Перед этим анти-

кризисная комиссия фактически 

похоронила российскую ипоте-

ку, урезав до минимума ее фи-

нансирование по льготным став-

кам, без которых она не выживет. 

Взамен предлагали создать оче-

редную структуру, и лишь в са-

мый последний момент первый 

вице-премьер Игорь Шувалов 

призвал эти задачи решать «без 

дополнительной бюрократии».

Но таких контор предоста-

точно. Например, с 2009 года су-

ществует Федеральный фонд со-

действия развитию жилищного 

строительства, созданный для 

вовлечения в рыночный оборот 

федеральных неиспользуемых 

земель. Проще говоря – чтобы 

•ПАРАЛЛЕЛИ•

Еще не стихла канонада на вос-

токе Украины, как заполыхало 

на другом конце Европы. Гре-

ция отказалась от программы 

помощи «большой тройки», при-

грозила дефолтом и выходом 

из еврозоны. Сейчас как раз 

на такую помощь рассчитыва-

ет Украина, которой уже обе-

щаны кредиты от МВФ и ЕЦБ. 

Нетрудно догадаться, каким 

будет результат.

ВАСИЛИЙ ЩУРОВ

Вчера немецкая «Бильд» рассуж-

дала на полном серьезе, кто страш-

нее для Евросоюза – российский 

президент Путин или греческий 

премьер Ципрас. Если пластин-

ка «русские идут» заезжена еще со 

времен холодной войны, то песня 

про греков, не желающих отдавать 

долги, наверняка берет за живое 

добропорядочных бюргеров. Ведь 

эта история бьет по карману не-

мецких налогоплательщиков. 

Евросоюз дал Афинам за пять лет 

260 млрд евро на помощь банкам 

и реформирование экономики, 

а греки деньги непонятно на что 

потратили. Ну и как их после этого 

называть? 

Вообще-то греки хотели как 

лучше. В 2010-м, когда их госдолг 

перевалил за 130% ВВП, к власти 

пришло либеральное правитель-

ство и приняло программу оздо-

ровления. Деньги им выдавали 

под обязательства провести жест-

кие, непопулярные реформы. Под 

нажимом кредиторов власти пош-

ли на секвестр всех бюджетных 

расходов. Первыми под нож попа-

ли социальные программы, были 

Смотрит Столыпин 
на Дворковича...

В переводе с греческого на мову

ликвидировать в самой боль-

шой по площади стране мира де-

фицит участков под застройку. 

Результат: за пятилетку на зем-

лях фонда РЖС введено 3,2 млн 

кв. метров жилья – примерно 

1% (!) от общего объема жилья, 

построенного в стране. А самое 

главное, «земельный рынок 

в нашей стране по-прежнему 

остается в значительной сте-

пени непрозрачным, и, конеч-

но, многие сделки проходят по 

спекулятивному сценарию», 

говорит премьер Дмитрий Мед-

ведев.

Для сравнения: в США еже-

годно строится 2 млн жилых до-

сокращены отпуска, зарплаты и 

пенсии, уволены 150 тысяч чинов-

ников. Безработные и студенты 

на афинских площадях жгли кос-

тры задолго до того, как они запо-

лыхали на киевском Майдане. 

И вот спустя пять лет выясня-

ется, что жертвы были напрасны. 

Долг Греции на сегодня составляет 

317 млрд евро. В абсолютном вы-

ражении чуть меньше прежнего, 

но относительно ВВП он вырос 

уже до 175%. Экономика в пер-

манентном кризисе, производ-

ство товаров и услуг упало почти 

на треть. Безработица достигла 

26% среди трудоспособного на-

селения – это не считая десятков 

тысяч греков, уехавших из страны 

на заработки. Попытки реформи-

ровать национальную экономику 

плодов не дают, поскольку из-за 

падения реальных доходов насе-

ления сокращается спрос. Режим 

экономии и финансовая помощь 

ЕС позволяют выплачивать про-

центы по кредитам, но живущим 

на пособие по безработице грекам 

от этого не слаще. 

Похожая ситуация была у нас 

в России в середине 90-х, когда 

правительство залезало в долги, 

мов – и для каждого находится 

подходящий участок (нередко 

бесплатный). Никакого фонда 

РЖС там нет. В России строит-

ся домов в 4–5 раз меньше, но 

земельная проблема остается 

острейшей. Зато есть фонд.

А н а л о г и ч н ы й  Ф о н д  с о -

действия реформированию 

ЖКХ в статусе госкорпорации 

с 2007 года озаботился капи-

тальным ремонтом ветхих мно-

гоквартирных домов и пересе-

лением граждан из аварийного 

жилья. У фонда солидный штат 

с завидными зарплатами, офисы 

класса А, персональные лимузи-

ны и прочие чиновничьи атри-

буты. Но ветхого и аварийного 

жилья в стране за семилетку его 

существования стало не меньше, 

а больше.

И таких примеров можно при-

вести сотни! «Так жить нельзя, 

так работать нельзя, так управ-

лять нельзя!» – твердят наши 

и зарубежные эксперты, эконо-

мисты, спецы по госуправлению. 

«Главной причиной сложившей-

ся ситуации является неадек-

ватность социально-экономи-

ческой политики российского 

руководства», – убежден доктор 

экономических наук, глава Ин-

ститута проблем глобализации 

Михаил Делягин. Президент 

промышленного союза «Но-

вое содружество» Константин 

Бабкин уверен: власть должна 

пересмотреть приоритеты эко-

номической политики, ставить 

во главу угла развитие произ-

водства.

Но в кабинете не намерены 

всерьез что-то менять и тем бо-

лее самим меняться. «Сейчас 

правительство работает хорошо. 

Механизм отлажен. И те планы, 

которые мы ставили сами перед 

собой, и задачи президента эф-

фективно выполняются. Где-то 

более успешно, где-то менее, но 

в целом эффективно», – так ви-

це-премьер Аркадий Дворкович 

говорил в 2013 году, когда кри-

зис уже приближался, но еще не 

обрушился на страну. На этой 

неделе Владимир Познер еще 

раз перерасспросил Дворковича: 

«Вы бы сегодня повторили эти 

слова?» «Все до единого», – про-

звучало в ответ. Т

с. 1

40 млрд
долларов составляет 
согласованный пакет 
западной помощи 
Украине, что при 
нынешнем курсе 
гривны сопоставимо 
с украинским бюджетом. 
И ведь наступит время 
платить по счетам 

4,176 млн человек
достиг уровень безработицы. Как сообщил Росстат, 

это 5,5% экономически активного населения

«АвтоВАЗ» планирует 
увеличить производство до 712 тысяч автомобилей – 

на 30% больше, чем было выпущено в 2014 году

Константин Крылов
лидер Национально-

демократической партии

– Не стоит извиняться: я русский по 
обоим родителям, по культуре и обра-
зу мышления. Главное, чтобы порядок 
обозначения национальности имел 
основания: метрики родителей, иные 
старые документы. А то появятся в се-
рьезном документе всякие эльфы, 
орки, гномы и прочие глупости – для 
прикола... Добровольное обозначе-
ние в паспорте своей национальности 
имеет смысл. Снимутся ненужные тол-
ки. А то сегодня тот, кто отродясь себя 
русским не считал, начинает расска-
зывать, как ему стыдно быть русским. 
Графа в паспорте дисциплинирует, и 
лицемерие всплывет. А на Кавказе 
горцы нередко спорят о том, какой из 
их народов многочисленнее. Заметка 
в паспорте поможет и этот вопрос 
прояснить.

Сергей Митрохин
лидер партии «Яблоко»

– Записал бы себя русским. А вообще 
национальность – не та характери-
стика, которую надо выпячивать. Есть 
люди с родителями разных националь-
ностей. Как им быть? В СССР графа с 
национальной принадлежностью име-
ла политический смысл: она демон-
стрировала заботу Москвы о малых 
народах страны. Сейчас внедрять ана-
логичный пункт в паспорт бессмыслен-
но. Смотрится как рудимент. Можно де-
лать исключительно на добровольных 
началах, но к чему эта суета?

Леонид Радзиховский
публицист

– Никогда не скрывал, что еврей. 
Наблюдал, как в Советском Союзе 
многие открещивались от своей 
национальности, и тому были при-
чины. Даже будущего лауреата 
Нобелевской премии по физике 
немца Андрея Гейма не принимали 
в институт. Народам Севера здесь 
больше везло, да и сейчас в плане 
образования им дают зеленый 
свет. В последние годы нацио-
нальный вопрос в мире – больное 
место. Его лучше не тревожить 
без необходимости. Эта строка в 
паспорте только обострит нежела-
тельные эмоции.

Михаил Делягин
директор Института проблем 

глобализации

– Ну вписал бы себя как «русский». 
Но сейчас мне не очень ясно, к чему 
эти предложения политиков. Если 
человек чувствует себя частью только 
локальной общности, пусть и крупной, 
его утешит новая графа в паспорте. 
А польза-то для государства какая? 
Сомневаюсь, что ради упрощения 
подсчета этносов внутри страны надо 
идти на риски. Сенаторам и депутатам 
стоит все же думать, прежде чем на 
мутных законопроектах зарабатывать 
себе очки. Не всякая глупость без-
опасна.

НА ТЕЛЕФОНЕ 

ЕВГЕНИЙ АКАТОВ

А вы, извиняюсь, какой 
национальности будете?
Итак, член Совета Федерации от Сахалинской области Жанна Иванова 

предложила законопроект о праве граждан указывать в паспорте свою 

национальность. Как известно, такая практика была в советском прошлом. 

Но в сегодняшней России это предложение вызвало шквал обвинений 

и подозрений. Насколько опасна такая инициатива?

ВОПРОС «ТРУДА»

Михаил Делягин 
глава Института глобализации

– Кризис в России – как снег зимой. Все знают, 
что он будет, но для всех, и в первую очередь для 
правительства, он является неожиданностью. 
В результате вместо антикризисной программы 
мы получаем 60 разрозненных, друг с другом 
не связанных мер, значительная часть которых 
представляет собой скорее благие пожелания. 
В рамках либеральной модели, по которой у нас 

управляются экономика и социальная сфера, 
выход из кризиса объективно по внутренним 
причинам невозможен. Он возможен, как 
в 2009 году, по внешним причинам: что-то слу-
чится, нефть будет стоить 200 долларов, и тогда 
еще поживем. Но внутренних предпосылок 
нет и не может быть, потому что интересы гло-
бального бизнеса, которые обслуживает либе-
ральный клан, сейчас абсолютно противоречат 
интересам России.

СЛОВО ЭКСПЕРТУ

Египет готов принимать россиян 
с рублями и без визового сбора, 
а итальянцы обещают выдавать 
мультивизы. Зарабатывающие 
на индустрии отдыха страны готовы 
бороться за наших туристов, но у ев-
ропейцев это вряд ли получится, 
пока действуют санкции.

Египетское правительство раз-
решило нашим гражданам распла-
чиваться за покупки и услуги родны-
ми деньгами. На курортах Красного 
моря каждый пятый отдыхающий – 
из России. В 2014 году страну ко-
ралловых рифов и пирамид посети-
ли 3 млн наших сограждан – почти 
на четверть больше, чем годом 
раньше. Однако в январе поток 
туристов начал снижаться, и власти 
моментально отреагировали.

Сейчас перед поездкой туристы 
меняют рубли на доллары и платят 
процент банку, потом на месте ме-
няют доллары на египетские фунты 
и снова платят банку. Выгоднее 
прямо там купить фунты за рубли – 
если, конечно, власти установят 
выгодный курс. В принципе и сей-
час на египетских курортах, как на 
турецких или на Гоа, неофициально 
берут рубли, но по разорительному 
курсу.

Как считает вице-президент Рос-
сийского союза туриндустрии Юрий 
Барзыкин, снижение стоимости 
туров возможно при взаиморасче-
тах в рублях между юридическими 
лицами, поскольку «в этой системе 
не будет одной ступени, предпо-
лагающей конвертацию в доллары 
США». Еще один подарок получили 
россияне от египетских властей, ко-
торые с февраля отменили визовый 
сбор при въезде в страну. Раньше 
на границе нужно было заплатить 
25 долларов за визу, которая вкле-

ивалась в загранпаспорт. Теперь – 
бесплатно. Это сделано, чтобы 
в межсезонье поддержать спрос 
на турпоездки.

В общем, Египет очень старается 
угодить туристам. Даже если вве-
дение прямых взаиморасчетов не 
сильно отразится на цене путевок, 
тот факт, что в Хургаде зауважали 
рубль, наши туристы точно оценят.

Конечно, любая страна заинте-
ресована, чтобы приезжали люди 
и тратили свои деньги. Но анти-
российские санкции сильно по-
влияли на европейский туризм. На-
пример, Италия, которая считалась 
излюб ленным местом россиян, 
потеряла больше половины на-
ших туристов. Чтобы вернуть их, 
Италия обещает сохранить смяг-
ченный визовый режим и выдавать 
мультивизы на два-три года. Тем 
не менее эксперты прогнозируют, 
что падение туристического по-
тока в Европу продолжится. Даже 
в случае нормализации отношений 
положительный процесс начнется 
не раньше 2016-го.

Сегодня наша туротрасль пере-
живает не лучшие времена. Прода-
жи на 50–60% хуже, чем в прошлом 
году. Причем если раньше путевки 
покупались за два-три месяца, то 
сейчас – за одну-две недели. Нет 
так называемой глубины продаж. 
В компаниях сокращаются и штат, 
и зарплаты. Пачками снимаются 
чартерные рейсы: гонять пустые 
самолеты из регионов нет смысла. 
Мы возвращаемся в 90-е годы, 
когда во все страны летали через 
Москву. Поэтому любые меры, на-
правленные на восстановление 
турпотока, надо приветствовать. Т

ОЛЬГА НЕСТЕРОВА

ОБОЗРЕВАТЕЛЬ «ТРУДА» 

Турист ищет, где уважают рубль

ДЕНЬГИ

занимая у Всемирного банка и 

МВФ. А потом отдавать стало не-

чем, пришлось объявлять дефолт.

В Греции такой сценарий впол-

не возможен. Во всяком случае 

левое правительство, которое 

пришло к власти в конце января, 

сегодня требует списать часть 

основного долга и отсрочить вы-

платы по кредитам. Естественно, 

кредиторам это не понравилось. 

На последней встрече в Брюссе-

ле греческий министр финансов 

чувствовал себя примерно так же, 

как российский президент на сам-

мите в Австралии. Тем не менее на 

прежних условиях греки занимать 

деньги категорически отказыва-

ются. А поскольку действующая 

программа помощи Евросоюза за-

канчивается 27 февраля, то оста-

ется два пути. Либо кредиторы 

идут на уступки, либо Греция объ-

являет дефолт и выходит из зоны 

евро. В пятницу министры стран 

ЕС снова соберутся в Брюсселе, 

чтобы обсудить последние пред-

ложения греков. Похоже, в войне 

нервов первый раунд останется за 

Афинами, но отдавать деньги им 

рано или поздно придется.

Как и Украине, которая пошла 

тем же путем. На прошлой неделе 

глава МВФ Кристин Лагарт сооб-

щила, что в ближайшее время Кие-

ву будет выделено 17,5 млрд долла-

ров, а всего согласованный пакет 

западной помощи оценивается в 

40 млрд долларов. При нынешнем 

валютном курсе гривны это уже 

сопоставимо с украинским бюд-

жетом. И ведь наступит время пла-

тить по счетам. Между тем лишь 

в греческой трагедии страдания 

обязаны увенчаться катарсисом. 

В жизни такие сюжеты оборачи-

ваются дефолтом. Т

СЛОВО ЭКСПЕРТУ

Ирина Тюрина
пресс-секретарь Российского 
союза туриндустрии (РСТ)

– Пока Египет – это единственное 
направление, которое хорошо 
продается. Сейчас и Турция хочет 
последовать их примеру – обсуж-
дается возможность прямых ру-
блевых расчетов, минуя перевод в 
доллары. Это второе по популярно-
сти направление для летнего отды-
ха. В начале  февраля приезжала 
турецкая рабочая делегация, кото-
рая встречалась с туроператора-
ми. Обсуждался пакет антикризис-
ных мер, способных поддержать 

турпоток. Мы для Турции – второй 
по значимости рынок после Герма-
нии. Чтобы туры были доступнее, 
они готовы снизить не только сто-
имость проживания в отелях, но и 
расценки на заправку самолетов, 
а также обслуживающих туристов 
автобусов. В качестве финансовой 
помощи туроператорам предлага-
ется ввести компенсацию 6 тысяч 
долларов за организацию частно-
го авиарейса. Прозвучало даже 
предложение сделать въезд в 
Турцию по российским паспортам, 
что вряд ли возможно, поскольку 
кириллица для пограничников – 
темный лес.

В отличие от очень 

многих в России, 

Аркадий Дворкович 

считает, что задачи, 

возложенные на   

кабинет министров,  

эффективно 

выполняются...
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На Рублево-Успенском шоссе
резко выросло предложение жилья. Как сообщают риелторы, 

из примерно 2 тысяч домов на продажу выставлено более 500 объектов

217 новых киосков и ларьков,
где будут продавать газеты, овощи, цветы или театральные билеты, скоро появятся 

на улицах столицы, сообщили в департаменте торговли и услуг Москвы

•АКТУАЛЬНО•

Антикризисный план пра-

вительства Москвы, при-

нятый на прошлой неделе, 

не отменяет и не заменяет 

утвержденные раньше город-

ские программы. Столичные 

власти сохранят средства, 

которые запланированы 

в городском бюджете на со-

циальные выплаты, льготные 

лекарства, адресную помощь 

и другие меры поддержки 

горожан. Например, на соц-

поддержку москвичей в про-

шлом году город потратил 

316,3 млрд руб лей, в этом 

году на социалку в бюджете 

запланировано 328,1 млрд 

рублей.

ОЛЕСЯ САВИНА

Социальная поддержка горо-

жан – это одна из ключевых тем 

антикризисного плана. Поэтому 

на дополнительную адресную 

социальную помощь из резерв-

ного фонда города планируется 

выделить 1,7 млрд рублей. Эти 

средства пойдут на сохранение 

действующих льгот и социаль-

ных гарантий москвичей.

Кто получит поддержку
«В целом мы тратим на это на-

правление более 300 млрд руб-

лей – это крупнейшая статья 

бюджета, – сказал мэр Москвы 

Сергей СОБЯНИН на заседании 

президиума столичного прави-

тельства. – Помимо социальных 

выплат в городе с каждым годом 

активно развивается адресная 

социальная поддержка. Только 

за последний год помощь получи-

ли более 300 тысяч человек. Это 

и одиноко проживающие пен-

сионеры, и многодетные семьи, 

которые находятся в сложной си-

туации, и ряд других льготных 

категорий».

Однако соцподдержка в сто-

лице не ограничивается толь-

ко денежными выплатами – в 

2011 году была принята програм-

ма «Социальная поддержка жи-

телей города Москвы на 2012–

2018 годы», которая направлена 

на улучшение качества жизни 

горожан. Эта программа вклю-

чает множество направлений. 

Так, например, для удобства 

мос квичей 47 услуг в социальной 

сфере удалось перевести в элек-

тронный вид. В столице живет 

больше 1,2 млн инвалидов – это 

около 10% жителей города. Очень 

важно, чтобы люди с ограничен-

ными возможностями здоровья 

чувствовали заботу. Тем более 

что многие инвалиды могут и хо-

тят трудиться, и город им помога-

ет найти работу. Так, в прошлом 

году 70% москвичей-инвалидов 

получили рабочие места.

Есть в программе раздел, по-

священный детям, оказавшимся 

в трудной жизненной ситуации. 

Цифры говорят сами за себя: 

число детей в детдомах и домах 

для сирот уменьшилось на 20%, 

только за год 115 детей-инвали-

дов устроены в семьи.

По словам руководителя де-

партамента соцзащиты населе-

ния Владимира ПЕТРОСЯНА, 

в последнее время изменились 

подходы к оказанию социальной 

помощи населению. «Проводят-

ся обследования условий жизни 

нуждающихся горожан. Что каса-

ется пенсионеров, то в этом году 

для них сохранен социальный 

стандарт получения ежемесяч-

ной пенсии на уровне 12 тысяч 

рублей, – отметил глава департа-

мента. – Однако уже в этом году 

в столице свыше 1,77 млн мос-

квичей получают пенсию и до-

платы, превышающие 13 тысяч 

рублей. При этом прожиточный 

минимум, установленный для 

российской столицы, составляет 

12 241 рубль в месяц».

Инвестиции – двигатель 
развития
План столичного правительства 

включает больше 70 первооче-

редных мероприятий, которые 

должны помочь городу разви-

ваться в условиях кризиса. Их 

правительство разрабатывало 

совместно с представителями 

бизнес-сообщества.

«Антикризисный план Мос-

квы, конечно, гораздо шире, 

чем узкий сектор какой-то кон-

кретной темы, например про-

довольственной, хотя она мне 

и близка, – рассказал «Труду» 

Валерий ЧЕШИНСКИЙ, пре-

зидент Российского союза пека-

рей. – Мы на своих плечах держим 

цены, сдерживая их, что сейчас 

не очень просто делать. В плане 

озвучено очень много правиль-

ного и полезного. Например, 

очевидно, что инвестиции в ин-

фраструктурные проекты – это 

очень хороший рецепт от любых 

кризисных проб лем, поскольку 

строительство дорог, мостов, раз-

витие жилого сектора добавляет 

рабочие мес та».

В последние годы экономика 

столицы развивалась очень ак-

тивно, представители бизнеса 

совместно с правительством 

разрабатывали и реализовыва-

ли множество перспективных 

проектов. Сейчас, в условиях 

кризиса, нужно чуть изменить 

приоритеты, учитывая возник-

шие возможности, чтобы не 

сбавлять темпы развития. По 

словам Александра РУЧЬЕВА, 

президента группы компаний 

«Мортон», одно из важных на-

правлений – развитие новых 

производств: «Это возможно с 

помощью строительства инно-

вационных технопарков и соз-

дания тематических промыш-

ленных кластеров на территории 

Москвы. Город имеет большой 

международный рейтинг, мно-

жество квалифицированных и 

высокоинтеллектуальных спе-

циалистов, для которых на новых 

производствах будут создавать-

ся тысячи рабочих мест. Высоко-

технологичные кластеры и тех-

нопарки способны задать новые 

векторы развития промышлен-

ности. В этом заинтересованы 

и ведущие госкорпорации».

Кстати, на этой неделе в сто-

лице появился еще один техно-

логический парк – ОАО «Калибр». 

Он расположен на северо-восто-

ке Москвы, недалеко от станции 

метро «Алексеевская». Это уже 

седьмой технопарк, в составе 

которого уже 10 компаний-ре-

зидентов, а это около 300 фирм. 

На научно-производственной 

площадке «Калибр» уже сейчас 

трудится 4 тысячи человек. Част-

ная компания сама обратилась 

с предложением создать у них 

на территории технопарк, что-

бы там размещать резидентов, 

которые, по словам заместите-

ля мэра Мос квы в правительстве 

Москвы по вопросам экономиче-

ской политики и имущественно-

земельных отношений Натальи 

Сергуниной, в первую очередь 

будут выпускать импортозаме-

щающую продукцию, а также 

будут нацелены на создание на 

образовательных и инжинирин-

говых программ.

В ближайшие годы технопарк 

сможет привлечь более 50 рези-

дентов. По самым приблизи-

тельным подсчетам, объем ин-

вестиций составит более 300 млн 

рублей, плюс дополнительно поя-

вится возможность организовать 

900 новых рабочих мест.

Бизнесу нужна 
стабильность
В ближайшие три года на поддер-

жание деловой активности и соз-

дание благоприятного инвести-

ционного климата в Москве из 

городского бюджета планируется 

выделить около 170 млрд рублей. 

При этом очень важно сохранить 

предприятия малого и среднего 

бизнеса, которые наиболее уяз-

вимы в сложившейся ситуации. 

Планом предполагается введение 

налоговых льгот, рассрочки по 

аренде на землю и другие пре-

ференции.

«В последние несколько лет мы 

как представители малого биз-

неса почувствовали поддержку 

правительства. Это проявлялось 

в том, что большая часть госза-

казов была перераспределена 

в сторону малого и среднего 

бизнеса, – рассказал Ян ГОЛЬ-
ДИН, коммерческий директор 

ООО «Офис Маркет». – Есте-

ственно, возросла конкуренция, 

а с ростом конкуренции падает 

и цена – это выгодно всем. Так вот 

наши предложения преследова-

ли задачи: сократить расходы 

и повысить качество поставля-

емой продукции».

«Принятый план хоть и назы-

вают антикризисным, он нацелен 

на создание условий для устой-

чивого развития, – считает Ни-
колай РЕДЬКО, ответственный 

секретарь Общественно-консуль-

тативного совета по вопросам 

координации и взаимодействия 

правительства Москвы с кредит-

ными организациями. – В него 

включены предложения, которые 

делались в последние годы, они 

вызревали в том числе и со сто-

роны бизнеса и чиновников. Что 

касается хорошо известной мне 

тематики, это вопросы, связан-

ные со снижением требований 

к банковским гарантиям, кото-

рые обеспечивают государствен-

ный заказ. Тема назрела давно, 

законодательство развивалось 

таким образом, что качество 

этого обеспечения росло, и оно 

сегодня сконцентрировано ис-

ключительно в банковских га-

рантиях, а вот этот размер тре-

бований по ним, до 30% от суммы 

госконтракта, сформировался, 

когда можно предоставлять по-

ручительство третьих лиц, это 

мог быть страховой полис самых 

разнообразных страховых компа-

ний. Но когда ограничили круг 

банков только банками с капи-

талом от миллиарда рублей, это 

приводило к дополнительным 

издержкам подрядчиков на при-

обретение таких гарантий и в ко-

нечном итоге увеличивало стои-

мость самого контракта. Так вот 

это решение наконец принято».

По словам руководителя де-

партамента экономической по-

литики и развития города Мак-

сима Решетникова, город сделает 

все возможное для устранения 

административных барьеров, 

«чтобы предприниматель зани-

мался предпринимательством, 

а не корпел над бухучетом, на-

логовой и прочей отчетностью». Т

Правительство Москвы сохранит все городские программы

На Магнитогорском металлургическом комбинате 
проанализировали, как IT-технологии изменят жизнь 
рядового сотрудника в ближайшие 10–20 лет. В ком-
пании пришли к выводу, что абсолютно все сотруд-
ники комбината за это время должны будут в разной 
степени овладеть IT-новинками, которые регулярно 
внедряются на ММК. В настоящий момент в компа-
нии разработана стратегия развития информацион-
ных технологий и уже внедрен целый ряд необычных 
для металлургической отрасли инновационных про-
ектов.

Передовые IT-технологии в производстве реша-
ют задачи повышения эффективности и снижения 
затрат. В этом контексте следует прежде всего вы-
делить BigData – хранилище технологических дан-
ных, включающих в себя все события и показатели, 
снятые с каждого агрегата и по каждой единице 
продукции. Наличие этой гигантской базы данных 
дает возможность эффективно анализировать про-
изводственные процессы и находить варианты для 
оптимизации расходов.

Другое не менее важное направление – про-
ект «Мобильность». В рамках его реализации в ОАО 
«ММК» был разработан комплекс мобильных при-
ложений, которые позволили заметно повысить 
оперативность принятия решений руководящим 
персоналом, предоставили дополнительные сервисы 
клиентам компании и ее сотрудникам.

В частности, приложение «Мобильный ТОиР» 
(техническое обслуживание и ремонт) позволяет 
осуществлять контроль над своевременным испол-
нением плановых и внеплановых ремонтных работ, 
на ранней стадии выявлять дефекты оборудования. 
Внедрение этой системы привело к сокращению ава-
рийных и внеплановых простоев оборудования, по-
высило его надежность и снизило затраты на ремонт. 
С июля 2014 года приложение находится в опытно-
промышленной эксплуатации в агломерационном 
цехе комбината.

Внедрение мобильного приложения клиента 
ОАО «ММК» предоставляет заказчику возможность в 
режиме онлайн получать актуальную информацию по 
исполнению договора, отслеживать ход выполнения 
заказа на каждом этапе – от выплавки стали до по-
грузки готового проката. Все это сопровождается 
технической и финансовой документацией.

Отдельно в компании задумались об автоматиза-
ции рутинных процессов и безбумажном оформлении 
документов. В мобильном приложении для работни-
ков, реализованном на платформах iOS и Android, 
доступно безбумажное оформление заявок на полу-
чение страхового медицинского полиса, пропуска, 
копии трудовой книжки, копии трудового договора, 
справки с места работы, справки о заработной пла-
те. Все это сотрудник ММК может сделать со своего 
мобильного телефона без обращения в соответству-
ющие службы комбината. Т

СЕРГЕЙ ПОЛЯКОВ

ХРОНИКИ

ММК внедряет необычные 

для металлургии IT-проекты

•ИЗ ПЕРВЫХ РУК•

Владимир Ресин – человек-

эпоха. Более полувека трудит-

ся в строительной сфере. 

Работал и при советской вла-

сти, и в нынешнюю эпоху, 

20 с лишним лет вел огром-

ный корабль московского 

стройкомплекса. Сегодня Ре-

син – депутат Госдумы, дваж-

ды советник – мэра Москвы 

и Патриарха Московского и 

всея Руси. Занимается разви-

тием строительной отрасли – 

теперь на уровне законода-

тельства, курирует программу 

строительства новых храмов 

в столице. Владимиру Иосифо-

вичу 21 февраля исполняется 

79 лет. Накануне корреспон-

дент «Труда» пришел не только 

поздравить легендарного 

строителя, но и спросить о на-

болевшем: как строительная 

сфера переживает кризис?

ОЛЕГ ЮРЬЕВ

К
ризис кризису рознь. Так, в 

постперестроечное время 

главной задачей было со-

хранить сам стройкомплекс. 

Тогда он стремительно те-

рял кадры, рушились десятиле-

тиями сложившиеся коллективы. 

Сложно было конт ролировать 

стихийную приватизацию, не 

дать распродать по частям строи-

тельные гиганты. А еще надо было 

обеспечить строителей заказами, 

найти новые экономические ме-

ханизмы, создать комфортный 

инвестиционный климат. Тогда, 

в начале 90-х, благодаря усилиям 

мэра Юрия Лужкова и всего пра-

вительства Москвы были най-

дены и внедрены новые схемы 

отношений города и инвестора, 

позволяющие и строить, и попол-

нять казну... Могу сказать, что в 

любой кризис главное – не опу-

скать руки, а работать.

– А сегодня на первый план вы-
шла проблема импортозамеще-
ния. Насколько она остро стоит 
перед строителями?

Строить надо во всякие времена
Владимир Ресин – о правилах жизни

– Когда в конце 80-х открылись 

границы и в Россию хлынули 

зарубежные строительные ма-

териалы и технологии, это было 

как открытие Америки. Строи-

тельная техника и технологии, 

отделочные материалы – на лю-

бой вкус, прекрасного качества. 

С тех пор прошло более 20 лет. 

Кто-то до сих пор много возит из-

за границы, а кто-то вложился в 

модернизацию, в отечественную 

промышленность, в собственные 

разработки. В России есть креп-

кие строительные компании, 

которые по максимуму ори-

ентированы на отечественное 

производство: с собственными 

заводами, домостроительными 

комбинатами, учебными центра-

ми. Считаю, кризис успешно пре-

одолеют те, кто не расслаблял-

ся в сытые годы, а вкладывал в 

модернизацию и собственную 

промышленность силы и деньги.

– Вы работали и при плановой 
экономике, и при рыночной. 
Как относитесь к разговорам 
о возвращении к системе гос-
планирования?
– Полностью вернуть ту систе-

му, что была в СССР, конечно 

же, невозможно и не 

нужно. А вот планиро-

вание как элемент гос-

регулирования, счи-

таю, необходимо. И в 

правительственном 

плане первоочередных 

мероприятий по обе-

спечению устойчивого 

развития экономики и 

социальной стабиль-

ности в 2015 году эта 

тенденция отражена. 

Особенно важным счи-

таю поддержку ипоте-

ки. Популярность ее 

постоянно росла, это 

двигатель строительной 

отрасли. Очень важно 

сохранить доверие лю-

дей к этому механизму, 

важно, чтобы он продол-

жал действовать. Иначе 

темпы строительства 

резко упадут, а этого 

допускать нельзя. Ведь строи-

тельная отрасль – локомотив 

всей экономики: один строитель 

создает еще восемь рабочих мест 

в смежных отраслях.

Надо совершенствовать меха-

низм государственно-частного 

партнерства, поскольку именно 

он обеспечивает баланс интересов 

государства, бизнеса и общества. 

А ключевой задачей здесь явля-

ется формирование базовой ин-

фраструктуры, предполагающее 

инвестиции в инженерно-комму-

нальную, транспортную и соци-

альную инфраструктуру. Москва 

объявила о своих амбициозных 

планах на территории Новой 

Москвы. По словам мэра столи-

цы Сергея Семеновича Собяни-

на, объем ежегодных вложений в 

присоединенные территории уже 

сейчас составляет около 300 млрд 

рублей в год, в ближайшее время 

он должен вырасти до 400–500 

млрд, из которых, по планам, 2/3 

частные, а остальные – средства 

естественных монополий. Это ин-

вестиции в основные фонды, в ра-

бочие места, в инфраструктурные 

проекты. Москва не собирается 

отступать от принятых решений. 

Поэтому ставка сегодня делается 

прежде всего на те мероприятия, 

которые должны обеспечить эко-

номическую устойчивость круп-

ных системных строительных 

холдингов, предприятий малого 

и среднего бизнеса.

– Как вы думаете, в какие вре-
мена строителям работалось 
легче?
– Легко тому, кто ничего не де-

лает, а остальным приходится 

всегда преодолевать трудности 

и неурядицы. Каждое время дик-

тует свои требования, создает 

свои условия и имеет свои труд-

ности. Я вам отвечу цитатой из 

Владимира Высоцкого: «Лучше 

гор могут быть только горы, на 

которых еще не бывал» – для каж-

дого строителя лучший объект 

тот, который еще не построен.

– Вы на общественных началах 
курируете программу строи-
тельства новых храмов Мос-
квы. Как сейчас здесь обстоят 
дела? Не получится ли так, что 
строящиеся сейчас храмы пре-
вратятся в долгострои?
– За свою строительную жизнь я 

видел много долгостроев, но вот 

долгостроя-храма – никогда. Если 

храм начал строиться, то пусть по-

тихоньку, но он обязательно будет 

достроен. Знаю храмы, которые 

строились по 10 лет, но все это вре-

мя храм не был пустующей пло-

щадкой. Все годы, что идет строй-

ка, община живет своей жизнью, 

на объекте работают люди. При-

хожане нередко помогают строи-

телям. Намолить место старают-

ся верующие, тем более если это 

место новое, в Москве, где храмов 

не хватает. Бывает так, что верх-

ний храм еще строится, а в нижнем 

уже идут службы. Потому нет ни-

каких сомнений, что все 28 объ-

ектов, которые на сегодняшний 

день строятся, будут завершены. 

И начнутся новые стройки. Т

P. S. «Труд» присоединяется к по-
здравлениям в адрес Строителя 
с большой буквы. Здоровья и новых 
строек вам, Владимир Иосифович! 
С днем рождения!

ШТРИХИ

С 2011 года в рамках адрес-
ных программ поддержки 
социальную помощь получили 
более 600 тысяч москвичей. 
В том числе в 2014 году были 
проведены обследования 
условий жизни 300 тысяч 
граждан: многодетных мало-
обеспеченных семей, семей, 
имеющих детей-инвалидов, 
участников обороны Ленин-
града и блокадников, несо-
вершеннолетних узников фа-
шизма, граждан, родившихся 
в период с 22 июня 1926 года 
по 3 сентября 1945 года, оди-
ноких пенсионеров в возрасте 
55–75 лет.

 на 20%
уменьшилось число детей в дет-
домах и домах для сирот
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2015-й – 
год 110-летия деятельности профсоюзов в России и год 25-летия образования ФНПР

•ФОРУМ•

Спустя год после триумфаль-

ной Олимпиады в Сочи про-

шло еще одно большое и важ-

ное событие. Вновь кипели 

страсти – горячо обсуждались 

вопросы настоящего и буду-

щего страны. Выйдет ли она 

победителем из нынешних 

внутренних проблем? Оценить 

сделанное за последние годы 

и определить направления 

дальнейшей работы – c та-

кой целью в  Сочи собрались 

представители более чем 

21 млн членов российских 

профсоюзов на IX съезде 

Федерации независимых 

профсоюзов России.

АЛЕКСЕЙ ПОЗДНЯКОВ

М
ероприятие посетили 

президент РФ, члены 

правительства, депута-

ты, представители объ-

единений работодателей 

и других общественных органи-

заций. Были и представители за-

рубежных профсоюзов.

В своем обращении к участ-

никам Владимир ПУТИН особо 

отметил «наступательную» по-

зицию ФНПР и ее лидера в ходе 

переговоров в рамках Российской 

трехсторонней комиссии по регу-

лированию социально-трудовых 

отношений (РТК). «Очень важно, 

чтобы профсоюзы стали соавто-

рами антикризисной программы 

правительства», – подчеркнул он. 

Президент также заверил деле-

гатов, что «государство и дальше 

будет поддерживать усилия про-

фсоюзов в выполнении их главной 

задачи – защите социально-эконо-

мических прав граждан России».

Жестким выступлением, как 

обычно, отметился председатель 

ФНПР Михаил Шмаков. Он рас-

сказал гостям и делегатам о виде-

нии профсоюзами сложившейся 

ситуации и путях выхода из мно-

гих проблем. Мы предлагаем 

вниманию читателей наиболее 

яркие моменты выступления ли-

дера профсоюзов.

О причинах неурядиц
Время показало стратегическую 

правоту профсоюзов и правиль-

ность задач, которые поставил 

VII съезд ФНПР. Но он проходил 

в ситуации, когда, казалось, кри-

зис миновал и есть основания 

ожидать быстрого восстановле-

ния экономики, соответствую-

щего роста доходов российских 

работников. Сегодня мы стал-

киваемся с новыми, еще более 

серьезными вызовами.

Кризис, который сей час 

переживаем, исключительно 

рукотворный – сделан руками 

неолибералов, засевших в фи-

нансово-экономическом блоке 

правительства и в присоеди-

нившемся к нему Центробанке. 

Управленческие решения форми-

руются людьми либо фатально 

некомпетентными в комплекс-

ных экономических вопросах, 

либо глубоко и искренне веру-

ющими, например, в рынок или 

демократические институты 

межстрановой конкуренции. 

И те и другие – по итогам их ра-

боты – одинаковы. Именно они 

в погоне за наполнением казны 

рублями хотели девальвировать 

рубль (правда, ненамного), но 

просчитались и уронили его.

Решение (исходя из веры в ли-

беральную экономическую те-

орию и советы МВФ) отпустить 

рубль в свободное плавание во-

шло в резонанс с падением цен на 

нефть и экономическими санк-

циями Запада против России, что 

кратно усилило разрушающее 

воздействие на экономику Рос-

сии и фактически завело страну 

в тупик. При этом санкции вво-

дились как будто по наводке из-

нутри страны, прицельно били 

по самым слабым местам.

Попы т к и п ра ви те льс т ва 

России и Центрального банка 

выправить ситуацию сомни-

тельны. Более того, решение 

Центробанка о повышении клю-

чевой ставки лишило реальную 

экономику оборотных средств, 

ограничило доступ к кредитам 

под разумный процент. Можно 

ответственно говорить о том, что 

лишенные и западных, и россий-

ских кредитов предприятия бу-

дут ускоренно разоряться, а их 

работники пополнят армию без-

работных.

О «структурных 
преобразованиях»
Лекарство правительство (в лице 

первого вице-премьера Шувало-

ва) видит в структурных преоб-

разованиях, к которым, как он 

сетует, общество не готово.

Какие структурные преобра-

зования тормозит «безмозглое 

общество», лишенное «здравого 

смысла»?! Повышение пенсион-

ного возраста, закрытие школ 

и больниц. Но это, по мнению 

вице-премьера, наиболее эффек-

тивно с точки зрения экономи-

ки, с точки зрения его «здравого 

смысла». То есть правительство 

предлагает продолжить экономи-

ку казино за счет народа.

Российская Федерация снова 

будет демонстрировать всему 

миру, как не надо действовать, на 

собственном опыте показывать 

пагубность либеральной эконо-

мической и финансовой полити-

ки. Хотя мировой экономический 

кризис 1920–1930-х годов, Вели-

кая депрессия 1929–1933 годов 

наглядно продемонстрировали 

последствия, к которым приво-

дит в экономике либеральный 

подход.

Это фактически «ультралибе-

ральный» «религиозный» фунда-

ментализм, как и религиозный 

фундаментализм леворадикалов 

в 1917 году.

О трудовых отношениях
Необходимость вмешательства 

государства в макроэкономи-

ческое функционирование ры-

ночного хозяйства очевидна, 

как очевидна и необходимость 

повторения классической эконо-

мической азбуки – про труд как 

фактор производства.

До начала мирового кризиса 

(2009–2010) профсоюзы пред-

упреждали о кризисе системы 

трудовых отношений, который 

стал тормозом глобального раз-

вития и источником проблем.

Корневой причиной кризиса 

системы трудовых отношений 

является дефицит достойного 

труда. Не случайно Междуна-

родная организация труда – 

глобальный орган социального 

партнерства – взяла курс на до-

стойный труд как основу устой-

чивого развития.

Формируют каркас достойно-

го труда для достижения устой-

чивого экономического роста 

достойная заработная плата, 

занятость, фундаментальные 

права в сфере труда, социальная 

защита и эффективный социаль-

ный диалог.

О цене на труд
За последние 15 лет, особенно 

если сравнить с 90-ми годами 

прошлого века, произошел суще-

ственный рост реальной заработ-

ной платы. Хорошими темпами 

до кризиса 2009 года рос МРОТ. 

Однако сегодня реальная зарпла-

та работников опять стремитель-

но уменьшается.

Рост зарплаты, который проис-

ходил в течение последних 15 лет, 

лишь в недавнее время прибли-

зил ее к сопоставимым цифрам 

дохода работников в последние 

годы СССР. Но Россия, в отличие 

от Советского Союза, не имеет 

прежних общественных фондов, 

которые дополняли доходы работ-

ника. Например, в свободе пере-

движения (при низких ценах на 

билеты на транспорте), в возмож-

ности лечения и восстановления 

здоровья (бесплатная медицина 

и льготные путевки).

С учетом этого (чтобы догнать 

СССР) зарплата в современной Рос-

сии должна была бы расти как ми-

нимум в три раза быстрее и состав-

лять сегодня не менее 70 тысяч. А с 

учетом обвала рубля – и все 100.

Сложная ситуация с зарпла-

тами бюджетников. С одной 

стороны, на общих цифрах они 

выросли – почти в соответствии 

с целевыми показателями прези-

дентских указов 7 мая 2012 года. 

С другой – во многих регионах 

этот рост был обеспечен либо 

за счет увольнений работников 

и экономии фонда оплаты труда, 

либо за счет совмещения долж-

ностей, что не повышает качества 

работы.

Проблема доходов работни-

ка, его заработной платы тесно 

связана с проблемой расходов. 

Умалчивать о расходах – значит 

недоговаривать. Ведь даже если 

при росте зарплаты до 100 тысяч 

рублей пропорционально, а то 

и быстрее, растут квартплата, 

стоимость «коммуналки» и элек-

троэнергии, цены в магазинах – 

значит, этот рост иллюзорен. 

Да и где у работника эти 100 ты-

сяч рублей зарплаты?..

К слову, дешевый труд проти-

воречит и постулатам рыночной 

экономики. Труд – ресурс; у него 

есть собственник (сам работник); 

в рыночной экономике собствен-

ник ресурса должен получать до-

ход (возмещение издержек плюс 

прибыль); нет этого – труд теряет 

качество, собственник «банкро-

тится», предложение труда сокра-

щается. А труд – важнейший фак-

тор производства, а не нагрузка 

на бизнес! Только в виртуальной 

экономике финансового «казино» 

труд и человек не нужны, и они 

только мешают!

О поборах
В последние годы происходит 

фактическое увеличение пря-

мых и косвенных сборов с ра-

ботника. То, что раньше стоило 

меньше или вообще оплачива-

лось из общественных фондов, 

перекладывается на плечи граж-

данина.

Пример: фактическое сокра-

щение бюджетных мест в системе 

высшего образования – притом 

что Конституция по-прежнему 

говорит о возможности получить 

бесплатное высшее образование 

на конкурсной основе. Другой 

пример: фактические платные 

услуги в учреждениях здравоох-

ранения – несмотря на имеющи-

еся конституционные гарантии. 

Сейчас звучат антикризисные 

предложения – сделать платным 

первое обращение к врачу.

Растет нагрузка на имуще-

ство, которым обладает ра-

ботник. Переход на оп лат у 

недвижимого имущества по 

ка дастровой стоимости, не 

сомневаюсь, серьезно ударит 

по бюджету семей российских 

работников и по доходам пред-

приятий. Как будут компенси-

рованы работнику эти новые 

расходы? По состоянию на се-

годня – никак.

О разрывах в доходах
Если оставить политкорректные 

экивоки, надо честно сказать: 

система распределения доходов 

и расходов в сегодняшней Рос-

сии откровенно несправедлива. 

На одном и том же предприятии 

разрыв в зарплатах между топ-

менеджерами и работниками 

может достигать 100 и более 

раз. Эти цифры учитывают толь-

ко заработную плату, оставляя 

в стороне доходы собственника 

в виде дивидендов и прочего. Ут-

верждения, что 20 лет назад дело 

обстояло еще хуже, не оправды-

вают эту сегодняшнюю неспра-

ведливость!

Нужно идти по пути большей 

открытости в части трудовых 

отношений на предприятии. 

Недавно государством принято 

решение о раскрытии информа-

ции о зарплатах топ-менеджеров 

государственных компаний. 

Однако частные компании та-

кую информацию подводят под 

понятие коммерческой тайны. 

Почему? Директора стесняются 

своих миллионных зарплат на 

предприятиях, где работники 

получают по 15 тысяч? Или та-

кая разница в зарплатах и есть 

главный коммерческий секрет 

предприятия – «вы получаете так 

мало, потому что мы получаем 

так много»?

О свете в конце тоннеля
Что сегодня нужно делать для 

повышения конкурентоспособ-

ности реального сектора эко-

номики? Очевидно, во-первых, 

создавать во всех отрас лях 

новые производства и высоко-

технологичные рабочие места 

с достойной заработной платой 

и условиями труда. Во-вторых, 

активно стимулировать вну-

тренний спрос – именно такой 

вариант развития страны под-

держивают профсоюзы России.

В периоды рецессии государ-

ство должно проводить актив-

ную политику стимулирования 

спроса, в том числе за счет уве-

личения бюджетных расходов, 

как это было сделано в период 

кризиса 2008–2009 годов. По-

вышение покупательной способ-

ности граждан, с одной стороны, 

обеспечит рост внутреннего 

спроса на товары и услуги, а с 

другой – простимулирует насе-

ление к сбережениям, которые 

обеспечат возможность креди-

тования бизнеса.

Однако все кредитование 

российской промышленности 

невозможно повесить исключи-

тельно на сбережения населе-

ния. Ситуация, когда предпри-

ятия могли получать длинные 

и дешевые кредиты в основном 

в иностранных банках, завер-

шилась. И теперь российская 

банковская система должна 

повернуться к российской про-

мышленности. К сожалению, на 

сегодня вместо поддержки эко-

номики банки предпочитают 

загонять в кредитное рабство и 

российских граждан, и россий-

ские предприятия.

Не лучше выглядит и позиция 

бизнеса. Необходимость модер-

низации производства зачастую 

пытаются подменить увеличени-

ем эксплуатации работников при 

одновременном снижении их ре-

альных доходов. И это не случай-

но. Руководствуясь принципом 

«кому война, а кому мать родна», 

многие отечественные капита-

листы даже кризис и внешнюю 

угрозу стране используют для 

личного обогащения. Причем 

одновременно воюя с профсоюза-

ми, которые пытаются защитить 

права и интересы работников. 

Для России это путь в никуда.

Мы остаемся верны позиции: 

не человек для экономики, а эко-

номика для человека. Российская 

экономика сегодня оказалась без 

кредитов, а российский работ-

ник – под ударом роста цен. Эту 

ситуацию нельзя исправить ни-

какими «невидимыми руками». 

Мы хотим видеть твердую руку 

государства, которое поддержи-

вает российское производство 

и российского труженика!

О поддержке трудящихся
При решении экономических 

проблем государство должно 

помнить и о поддержке трудя-

щихся. Реструктуризация эко-

номики обычно сопровождается 

ростом безработицы. Значит, 

нужны дополнительные про-

граммы переобучения. Нужна 

программа общественных ра-

бот. Необходимо пересмотреть 

пособие по безработице, чей 

максимальный размер сегодня – 

4900 рублей – вызывает, мягко 

говоря, удивление. Нужно пере-

смотреть миграционную поли-

тику, оставив за миграционной 

службой только полицейские 

функции, а всю ответственность 

за трудовую миграцию возло-

жить на Министерство труда.  

Необходимо отложить введение 

налога на недвижимость на ос-

нове ее кадастровой оценки до 

стабилизации экономической 

ситуации в стране.

О праве на контроль
Переориентация экономики на 

внутренний спрос, ее реструк-

туризация не может проходить 

без серьезного общественного 

контроля, который со стороны 

работников осуществляют проф-

союзы, а на уровне предприятий – 

первичные проф организации. 

Именно те первичные профорга-

низации, которые сегодня защи-

щают своих членов профсоюза, 

оказываются под прямым давле-

нием со стороны работодателя. 

Стоит председателю профкома 

заикнуться о незаконных уволь-

нениях или других нарушениях 

закона, как он становится на 

предприятии персоной нон гра-

та, а начальники цехов раздают 

работникам образцы заявлений 

о выходе из профсоюза.

В декабре прошлого года с та-

кими ситуациями столкнулся 

Горно-металлургический проф-

союз России сразу на нескольких 

предприятиях в Челябинской об-

ласти. При этом судебная практи-

ка показывает – доказать в суде 

антипрофсоюзную деятельность 

крайне сложно. Считаю, что за-

конодательные органы, прокура-

тура, судебная система в целом 

должны сформулировать и реа-

лизовывать на практике более 

жесткое отношение к подобным 

действиям.

О силе профсоюзов
Отдельные экономисты либе-

рального толка считают, что 

сильные институты представи-

тельства работников являются 

«путами на ногах» экономики. 

Им так считать можно: они тео-

ретики и прожектеры. Практи-

ки, которые имеют дело с кон-

кретными проблемами людей, 

знают точно: успешными будут 

только те решения, которые идут 

не только от сугубо финансо-

вых интересов, но и от людей, 

их нужд и потребностей, учи-

тывают их мнение, позитивно 

отражаются на их семьях и в ко-

торых люди активно участвуют, 

прежде всего через профсоюзы. 

Иметь сбалансированный бюд-

жет, безусловно, важно, но не 

в ущерб сбалансированности 

человеческой жизни.

Конечно, расширение прав 

профсоюзов должно сопрово-

ждаться повышением эффектив-

ности нашей работы. Но все свои 

недостатки мы видим лучше, чем 

даже наши заядлые критики. И в 

отличие от них мы прилагаем 

большие усилия для укрепления 

нашей профсоюзной структуры, 

повышения ее эффективности. 

Символом этого являются более 

20 млн человек, которые были 

и остаются членами профсоюзов 

и которые ежегодно вступают в 

российские профсоюзы, входя-

щие в ФНПР. Их доверие бесцен-

но. Это кредит, который мы долж-

ны оправдать и умножить.

Вступая в будущее, нужно 

трезво оценивать уровень угроз 

и открыто говорить о том, как 

с ними бороться. В процессе кон-

структивного социального диа-

лога можно найти оптимальные 

решения всех проблем экономи-

ческого роста.

У нас есть все, чтобы побе-

дить спады и кризисы. И мы 

победим! Т

Кризис – не повод перекладывать 
издержки на плечи трудящихся
Председатель ФНПР Михаил Шмаков – о либералах, ценах и борьбе профсоюзов

«Нужно трезво оценивать 
уровень угроз и открыто говорить, 
как с ними бороться»

Михаил Шмаков, председатель ФНПР 
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Грядущая поездка 77-летнего Коб-
зона в обожженный войной Дон-
басс – уже вторая. Первая состо-
ялась в сентябре прошлого года. 
Тогда знаменитый певец, уроженец 
Донецкой области, народный ар-
тист не только СССР, но и Украины, 
обладатель всех степеней «Шахтер-
ской славы» дал в своем родном 
крае несколько концертов, привез 
гуманитарный груз. И вот – новый 
«песенный конвой».

«Едем 22–23 февраля – расска-
зал Иосиф Давыдович по телефо-
ну. – Из коллег со мной народная 
певица, заслуженная артистка 
Наташа Марецкова, заслуженный 
артист Юрий Григорьев… Такая 
наша фронтовая бригада. Еще при-
гласили доктора Леонида Рошаля. 
Журналисты «Комсомольской 
правды» едут. Везем антибиотики, 
лекарства против диабета, детям – 
сладости».

Спрашиваю певца, придет ли 
пуб лика на концерты, ведь в До-
нецке небезопасно ходить по ули-
цам. «Ничего там не страшно, живут 
же люди, ходят на работу… Мне 
точно не страшно. Я и не такое за 
границей видал, в Афганистане де-
вять раз выступал. К тому же при-
нимающая сторона взяла на себя 
обеспечение безопасности».

Ну и как на этом фоне воспри-
нимать демарш Евро союза? Пред-
принятый, замечу, не в неведении: 
о намерении совершить гуманитар-
ную поездку Кобзон сообщил за-
ранее, сейчас просто стал известен 
сам ее факт и организационные 
детали. То есть господа европейцы 
знали, кого и за что наказывают. 
И со снайперской точностью высту-
пили со своим решением именно в 
момент, когда с ним 

может выступить только злобный 
идиот. Да, наконец-то и Запад 
дорос до степени «мудрости» ми-
нистра иностранных дел Латвии 
Эдгара Ринкевича, еще летом 
разглядевшего смертельную опас-
ность в лице Кобзона, запретив 
ему, а также Валерии и Олегу Газ-
манову въезд в свою страну. Сам 
Иосиф Давыдович рассказал, как 
воспринял известие о санкциях: «С 
гордостью. Боятся – значит, ценят».

Что ж, мужества и достоинства 
певцу с огромной карьерой, чело-
веку, ходившему на переговоры 
к террористам в «Норд-Ост» и не 
стеснявшемуся говорить правду 
в лицо Шамилю Басаеву, не за-
нимать. Но за него, признаюсь, и 
обидно, и тревожно. На счету Коб-
зона не одна сотня спасенных жиз-
ней, даже если не брать в счет тот 
же «Норд-Ост», а просто вспомнить, 
скольким людям, особенно арти-
стам, оказал помощь в лечении его 
благотворительный фонд (а считай, 
сам Иосиф Давыдович). Сколько 

жизней спасли европейские на-
чальники – интересно было бы 
узнать! В том числе нынешним 
своим решением...

А вот о здоровье и благопо-
лучии самого Иосифа Давыдо-
вича господа гуманисты вряд 
ли подумали. Певец – далеко не 
молодой человек, он нуждается 

в регулярном квалифициро-
ванном лечении, которое, 
в частности, получал за 
границей. Да попросту на-
вестить родных, живущих, 
скажем, в Лондоне, он не 
сможет. Как это все в духе 
западной демократии, 
правда? Т
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Фонд кино выделит 1 млн рублей на съемки фильма о Крыме.
Отбор сценариев, которые будут посвящены роли полуострова в истории России, начнется в марте. Фонд кино также профинансирует 

проекты о Русско-японской войне, столетии Октябрьской революции и перевороте 1991 года

Кобзон отправляется с песенным конвоем...

– Поздравляю с альбомом, глав-

ные вещи из которого – «Нарисуй 

мне небо», «Моревнутри» – успел 

послушать в пиратском варианте, 

из интернета.

– Могу прикрыть на это один глаз... 
У меня, может быть, неправильная 
позиция, но мне действительно не 
важно, каким способом моя му-
зыка доходит до публики. Если она 
кому-то очень нужна бесплатно, то 
не возражаю. Верю в то, что моя 
аудитория ответит мне взаимно-
стью, и кто сможет купить альбом, 
сделает это.

– Обычно с возрастом человек 

становится жестче, ироничнее, 

циничнее. А у вас пик иронии 

пришелся на «Прованс»?

– Во мне и сейчас много 
иронии, самоиронии 
и даже черного юмора. 
Но внутренняя озло-
бленность, которая 
была связана 
со страхами 
и защитными 
реакциями, 
прошла. 
Во всяком 
случае в 
творчество она 
не просачивается. 
Мне не хочется петь злые песни. 
И даже грустные, если в них нет 
хотя бы капли надежды. Неспра-
ведливо людей, у которых сегод-
ня свой воз неурядиц, грузить 
еще ворохом своих.

– Песня про девочку в маленьком 

«пежо» – не про вас саму?

– Конечно, нет. Я скорее по-
доброму подтрунивала над девуля-
ми, которых до того завораживают 
материальные ценности, что они 
больше ничего в жизни не видят. По 
мне, сочетание внешнего и внутрен-
него в человеке должно быть гар-
моничным и тихим, без показухи.

– Вас принято считать «городской 

певицей»: машины, улицы, ритм 

мегаполиса...

– Всего этого было много в первых 
трех альбомах. В теперешнем – 
обилие воздуха, ветра, любви. А 

сама я могла бы жить всюду, 
где есть тот, кого 

я люблю и мо-
гу обнимать. 
И где можно 
занимать-
ся делом, 

которое приносит мне радость. Я 
с легкостью меняю дислокацию. 
Например, езжу в свой родной 
Ужгород, где в 20-минутной доступ-
ности – горы невероятной красоты. 
Считается, что человек хоть иногда 
должен пить родниковую воду из тех 
мест, где он родился. Это оздорав-
ливает и заряжает. Ну и мамины об-
нимашки, конечно. Там у меня еще 
сестра, бабушка...

– Про отношения России и Укра-

ины... Какова здесь ответствен-

ность артиста?

– Главная ответственность – за 
мир в головах и сердцах. Об этом 
готова говорить и петь ежедневно. 
Углубляться же в политические мо-
менты не решаюсь. Очень надеюсь 
на огромную народную мудрость. 
Единственное, что может нас спа-
сти, – всеобъемлющая, безусловная 
любовь. Но сколько времени потре-
буется, чтобы понять это, не знаю.

– Приходилось в последнее время 

петь в Киеве, том же Ужгороде?

– Пока у меня там нет концертов. 
Не из каких-то опасений – 
мне опасаться у себя на 

родине нечего. Но там, будем 
откровенны, с заработками сейчас 
не очень хорошо. А всякое каче-

ственное выступление требует 
денег. Концерт должен быть 

концертом – с полным со-
ставом группы, хорошим 

звуком. Петь под фоно-
грамму я никогда не 
любила. Т

С ИОСИФОМ КОБЗОНОМ 

И ЁЛКОЙ РАЗГОВАРИВАЛ 

СЕРГЕЙ БИРЮКОВ

... а Ёлка не хочет петь злые песни 
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Выставка, открывшаяся в Москве в Культурном цент-

ре имени Волошина, – не просто возвращение вычер-

кнутого из истории отечественного искусства имени – 

Тамары Старженецкой. Это дань памяти как минимум 

двум выдающимся русским женщинам: художнице 

театра, талантливой, но, увы, известной лишь узкому 

кругу знатоков, и примадонне, перед которой прекло-

няется весь культурный мир.

Речь о Тамаре Старженецкой и Елене Образцовой. Кто 
такая Образцова, никому не надо объяснять. С другим име-
нем сложнее. Впервые автор этих строк услышал о Тамаре 
Старженецкой от Галины Вишневской, когда та рассказы-
вала о своем первом звездном взлете в Большом театре – 
спектакле «Аида», оформлением которого и занималась 
Старженецкая. Его потом, по словам Вишневской, просто 
сожгли. Что имеем, не храним.

Эти слова, к сожалению, можно было бы поставить 
эпиграфом ко всей жизни и творчеству Старженецкой – 
аристократки духа и крови. В Большой театр она попала 
в 1949 году, заняв второе место в конкурсе, и сразу получи-
ла заказ на постановку «Самсона и Далилы» Сен-Санса. Но 
наступила кампания борьбы с космополитизмом, и библей-
ский сюжет с еврейскими именами стал остро неактуаль-
ным. Готовые эскизы остались достоянием личного архива.

Только в 1951 году все сошлось: та самая «Аида», 
где пригодились и талант Тамары, и ее интерес к истории, 
и вкус к восточным мотивам. В этом спектакле – кстати, 
50 лет назад – дебютировала Елена Образцова в образе 
египетской царевны Амнерис. В костюмах Старженецкой 
безумно талантливая и немыслимо красивая Елена произ-
водила сногсшибательное впечатление, о чем хранят сви-
детельство кинопленки середины 60-х и начала 80-х.

Затем были опера «Демон» Рубинштейна, балет «Сказ о 
каменном цветке» Прокофьева... В середине 1950-х глав-
ным художником в Большом стал Вадим Рындин, который 
предложил Старженецкой ограничиться разработкой ко-
стюмов. Она же мыслила себя в монументальных работах. 
И, обладая резким, неукротимым характером, хлопнула 
дверью, по сути став художником-скитальцем, создавая 

спектакли в Ерева-
не, Тбилиси, Киеве, 
Донецке, Ташкенте, 
Волгограде, Сарато-
ве, Воронеже, Куйбы-
шеве.

Выставка проходит 
в скромной районной 
библиотеке, хотя и 
известной на всю 
Москву своим клубом 
любителей египетской 
старины. Этим клубом 
руководит египтолог 
(кстати, нередко вы-
ступающий на стра-
ницах «Труда») Виктор 
Солкин, для которого 
«Аида» – родная тема. 
Во-первых, Древний 
Египет, во-вторых, его 
мама Римма Четкина 
всю жизнь прорабо-
тала в мимическом 

ансамбле Большого театра, и ей доводилось носить костюмы 
Старженецкой и держать шлейф царевны Амнерис – Елены 
Образцовой. В Большом так и не собрались устроить выстав-
ку своей художницы, и ее дело и имя живо прежде всего сила-
ми уникального рода Старженецких и их друзей. Т

СЕРГЕЙ НИКОЛАЕВ

ГОЛОСА

ВЫСТАВКА

Образец для Образцовой

•ПРОКАТ•

Это само по себе событие знаковое. 

Особенно в наше наполненное воин-

ственной риторикой время. Пусть луч-

ше говорят музы, а не пушки. И потом, 

«Племя» – кино особое: это не коммер-

ческий пустячок, а серьезное автор-

ское высказывание, фестивальный 

хит. За неполный год странствий по 

зарубежным экранам фильм завоевал 

уже порядка 30 престижных кинотро-

феев – начиная с Канн, Лос-Анджелеса, 

Лондона, Милана, Гента и заканчивая 

ереванским «Золотым абрикосом», 

анапским «Киношоком», минским 

«Листопадом». Последняя по времени 

громкая награда фильму – приз Евро-

пейской киноакадемии («Еврооскар») 

в номинации «Открытие года».

ЛЕОНИД ПАВЛЮЧИК
ОБОЗРЕВАТЕЛЬ «ТРУДА»

«П
лемя» – кино без единого слова 

(модный нынче тренд!), в нем 

совсем нет музыки – слышны 

только шаги людей, шорох ли-

стьев, тарахтение моторов, – 

но это тот редкий случай, когда экранная 

немота оправдана содержанием фильма, 

самой логикой сюжета. Картина рассказы-

вает о жизни интерната для глухонемых, 

воспитанники которого объясняются друг 

с другом не словами, а выразительными и, 

удивительное дело, почему-то понятными 

нам, непосвященным, жестами. Все роли, к 

слову говоря, в фильме исполнили непро-

фессиональные глухие актеры, которых 

режиссер нашел через социальные сети на 

просторах Украины, Белоруссии, России.

…В интернат чистым, светлоглазым от-

роком приветливым сентябрьским утром 

приходит новичок Сергей (Григорий Фе-

сенко). Он открыт надеждам, добру, све-

ту. Но и в этом, казалось бы, замкнутом, 

обособленном интернатовском мирке, 

в этой тишайшей стране глухих действу-

ют, оказывается, те же законы, что и в же-

стоком большом мире, который нам почти 

не показывают, но он тяжелым грозовым 

облаком все два часа плотного экранного 

времени висит над героями фильма.

В интернате промышляет банда под на-

званием «Племя», которая специализиру-

ется на воровстве, мелком разбое, секс-

услугах для дальнобойщиков, которым 

нравятся бессловесные путаны: в случае 

чего не проболтаются. И подросток, чтобы 

выжить, обязан вписаться в этот социум, 

стать своим для сплоченной стаи, живу-

щей по правилам дикого племени. Здесь 

слабого надо ударить, великодушного – 

унизить, бедного – обокрасть, а мерзко-

го пахана – возвеличить и принести ему 

каждодневную дань. По ходу фильма, 

временами похожего то на отточенную 

Поводырь в стране глухих
На российские экраны вышел нашумевший украинский фильм «Племя»

пантомиму, то на выразительный балет, 

происходит, по сути, расчеловечивание ге-

роя. Из невинного подростка он постепен-

но превращается в такого же монстра, как 

и его жестокие подельники и покровители. 

От полного распада личности, от скотства 

его спасает лишь запретная любовь к од-

ной из рабынь (Яна Новикова). У той за-

ветная мечта – уехать в Италию, где за про-

дажный секс больше платят. С помощью 

кустарной акушерки она выхолостит свое 

нутро от нежданной беременности, чтобы 

быть пригодной для «работы». В финале 

наш герой крушит главарям банды головы, 

свершая возмездие за свою поруганную 

любовь и исковерканную жизнь, погру-

жаясь в пучину безысходной жестокости...

Фильм, задуманный несколько лет 

назад и показанный впервые прошлой 

весной в Каннах, не имеет, разумеется, 

прямых аналогий с происходящими ныне 

на Украине событиями. Но он словно ак-

кумулировал в себе то огромное социаль-

ное напряжение и всеобщее ожесточение, 

которым было беременно украинское об-

щество в канун Майдана. Сказано: «Нам 

не дано предугадать, как наше слово от-

зовется». У режиссера-дебютанта Миро-

слава Слабошпицкого, известного ранее 

по весьма успешной и тоже бессловесной 

короткометражке «Ядерные отходы», по-

лучилось на выходе страшное, больное, 

горькое, провидческое по смыслу и нова-

торское по киноязыку кино – немой крик. 

Не случайно на Украине в связи с выходом 

«Племени» на национальный экран про-

гремел скандал, сравнимый с тем, какой 

вызвал в России показ «Левиафана».

Ряд представителей украинской обще-

ственности обвинили фильм в сгущении 

красок, в очернении действительности (не 

правда ли, знакомые тезисы?). А местный 

оскаровский комитет, выбирая из трех 

фильмов-кандидатов, выдвинул на приз 

Американской киноакадемии не про-

гремевшее по всему миру «Племя», а бо-

лее «правильную», но в художественном 

плане куда более заурядную историче-

скую драму «Поводырь» Олеся Санина, 

в творческом багаже которой не было ни 

одного серьезного фестивального приза. 

Разумеется, «Поводырь» был отсеян на 

первых этапах оскаровского марафона. 

А у фильма Слабошпицкого шансы побо-

роться за престижную статуэтку были, 

и немаленькие.

Представьте, какой это был бы сюжет, 

попади «Племя» в одну номинацию с «Ле-

виафаном»! Т

На Украине в связи с выходом 
«Племени» на экран прогремел 
скандал, сравнимый с тем, 
какой вызвал в России показ 
«Левиафана»

Прославленный певец Иосиф Кобзон вновь отправляется в свой 

родной Донбасс, где родился и рос и где ему при жизни поставили 

памятник. Он едет туда с гастролями и гуманитарной миссией. Только 

что Иосиф Давыдович подтвердил это «Труду». Ситуация парадоксаль-

ная и подлая: официальный Киев объявил певца врагом Украины, 

а Запад вносит его в санкционный список – Кобзону запрещен въезд 

в Евросоюз «за поддержку террористических режимов». Хотя вся вина 

Иосифа Давыдовича в том, что он любит свою шахтерскую родину, 

что у него болит сердце за судьбы земляков и что он по мере своих сил 

и возможностей старается скрасить их жизнь.

Ёлка (в миру Елизавета Иванцив) выпустила альбом «#Небы». Почему 

исполнительницу, прославившуюся пародией на гламур «Прованс», 

потянуло к лирике, стремится ли она сегодня петь в родном Ужгороде 

и других украинских городах и как ее встречает российский зритель.

Елена Образцова в костюме Амнерис, 

1965 год.

На открытии 

памятника 

Иосифу Кобзону 

в Донецке.
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Герои фильма даже дерутся молча.
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ПО КАТАЛОГУ МАП 

«ПОЧТА РОССИИ» 

НА ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ 

«ТРУД», ВКЛЮЧАЯ «ТРУД-7»

НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ

ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД-7»

10220
10225

Полную стоимость подписки 
в вашем регионе 

(с учетом доставки) можно 
узнать в ближайшем к вам 

почтовом отделении

ПО ОБЪЕДИНЕННОМУ 

КАТАЛОГУ

«ПРЕССА РОССИИ»

НА ЕЖЕДНЕВНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ 

«ТРУД», ВКЛЮЧАЯ «ТРУД-7»

НА ЕЖЕНЕДЕЛЬНЫЙ

ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ТРУД-7»

10265
32068

Внимание!
Во всех почтовых отделениях России 

можно оформить подписку 
на первое полугодие 2015 года

ИВАН ДМИТРИЕНКО

В 
силу превратностей кален-

даря ценность победы не-

сколько преуменьшена: се-

зон продолжается, впереди 

баталии Кубка Гагарина. Ре-

шение назвать чемпиона России 

в конце «регулярки» называют 

экспериментом на один год. Мол, 

уже в следующем сезоне лига вер-

нется к практике выдачи медалей 

по итогам плей-офф.

Тем не менее символическое 

значение выигрыша националь-

ного титула (пусть и в междуна-

родной лиге) для красно-синей 

торсиды трудно переоценить. 

Ведь к ЦСКА неравнодушны 

миллионы болельщиков по всей 

стране. В ожидании ренессанса 

команды многие потеряли было 

к ней интерес, предпочитая но-

стальгировать по славному ЦСКА 

советской эпохи. Но, оказывает-

ся, и в наше время чудеса воз-

можны, если есть опора на авто-

ритетного тренера, талантливых 

молодых игроков и надежного 

спонсора.

И вот наконец болельщики 

дождались: картины прекрасно-

го прошлого материализуются 

с удивительной точностью. Ны-

нешний ЦСКА играет совсем как 

та легендарная «красная машина»: 

роскошный атакующий стиль, раз-

громы со счетом 9:1 и 12:0, пере-

писывание нескольких рекордов 

лиги, грозная победная поступь, 

позволившая выиграть «золото» 

за пять туров до финиша...

С чего же все началось? Пост-

советская история ЦСКА была 

сплошной чередой неурядиц и ра-

зочарований. Забравшейся выше 

всех в рейтинге европейского хок-

кея команде падать было особенно 

больно. В 1996 году армейцы вовсе 

раскололись на ХК ЦСКА и ПХК 

ЦСКА – помните? Через шесть 

лет произошло воссоединение, 

однако на спортивных успехах 

и финансовом состоянии это не 

отразилось. К 2011 году клубное 

хозяйство пришло в полный упа-

док: красно-синим попросту не на 

что было начать сезон.

Все изменилось, когда попече-

ние над клубом взяла «Роснефть». 

Спонсорские средства позволили 

ЦСКА расплатиться по долгам, 

а также всерьез взяться за ком-

плектование команды. Звучали 

разные цифры: СМИ определили 

годовой бюджет клуба на уровне 

65–70 млн долларов. Но достовер-

но можно ссылаться только на зар-

платный бюджет: на жалованье 

игрокам у красно-синих уходит 

порядка 1 млрд рублей в год. При-

бавьте сюда затраты на инфра-

структуру: приведен в порядок 

ледовый дворец, а в Мневниках со-

оружается новый спорткомплекс 

ЦСКА, который должен позволить 

клубу выйти на самоокупаемость. 

Но главное – уверенность в за-

втрашнем дне. Наличие мощного 

патрона позволяет красно-синим 

чувствовать себя в кризисные вре-

мена куда спокойнее, чем многим 

конкурентам по КХЛ.

Однако сами по себе спонсор-

ские деньги ничего не гаранти-

руют. Об этом могут подробнее 

рассказать другие армейцы – пи-

терский СКА, который, пользуясь 

средствами «Газпрома», каждый 

год точит зубы на Кубок Гагарина, 

но раз за разом оступается в плей-

Армейцы добились успеха в регулярном чемпионате и на трансферном рынке. Спасибо тренеру и «Роснефти»

ЦСКА вернулся на трон

офф. Потратить с умом миллионы 

тяжелее, чем просто их получить. 

Вот и у красно-синих не сразу по-

лучилось выстроить новую ко-

манду. К примеру, прошлогодний 

эксперимент с приглашением 

американского тренера Торчетти 

единодушно признан неудачным.

Но перед новым сезоном менед-

жерам ЦСКА удалось сделать удач-

ный выбор. Тренерский пост дове-

рили представителю новой волны 

Дмитрию Квартальнову. Опыта 

работы с топ-клубами у него пре-

жде не было, а потому эксперты 

скептически оценивали шансы 

ЦСКА. Тренер скоро посрамил 

скептиков. Под началом Кварталь-

нова команда буквально преобра-

зилась. Лидер Александр Радулов 

добрался до отметки в 400 очков в 

чемпионатах КХЛ, а также записал 

в актив уникальное достижение – 

6 результативных баллов за матч. 

Игорь Григоренко установил лич-

ный рекорд – 45 очков в «регуляр-

ке». На качественно иной уровень 

вышли форвард Ян Муршак и гол-

кипер Станислав Галимов. Без-

болезненно влились в коллектив 

второй вратарь Кевин Лаланд и 

снайпер Стефан Да Коста, чье 

появление в ЦСКА также стало 

плодом успешных изысканий на 

трансферном шельфе. Сейчас Да 

Коста, форвард сборной Франции, 

отстает от Радулова в списке бом-

бардиров лишь на 9 очков.

Сколь громко ни звучат эти 

имена, сила красно-синих, одна-

ко, не в персоналиях. В отличие 

от тех же армейцев из Питера, 

ЦСКА – не команда звездных ис-

полнителей, а команда-звезда. От 

требовательного тренера побла-

жек не жди: лидеры отрабатыва-

ют наравне со всеми, минутная 

расслабленность на тренировке 

записывается на видео и стано-

вится предметом разбора. Имев-

ший проблемы с настроем на игру 

Николай Прохоркин был сослан в 

фарм-клуб «Буран». Желающих по-

вторить этот путь больше не было.

На льду новые порядки про-

являются вполне осязаемым об-

разом. ЦСКА надежно играет у 

своих ворот, пропуская меньше 

всех (91 шайба против 129 у иду-

щего вторым СКА), лучше всех 

реализует большинство, а глав-

ное – идет по сезону без спадов, 

не теряя очки во встречах с аут-

сайдерами. Вот и сейчас армейцы 

не расслабляются. «Нет времени 

радоваться чемпионству. Впере-

ди кубок. Он венец всего. Но мы 

сделали огромный шаг вперед», – 

говорит Квартальнов.

Рулевой ЦСКА намерен разру-

шить странный стереотип КХЛ, 

согласно которому победитель 

«регулярки» неизменно прова-

ливается в плей-офф. А ветера-

ны клуба оценивают нынешний 

успех в исторической перспек-

тиве. «Теперь болельщики, не за-

ставшие 80-е годы, могут ходить 

с высоко поднятой головой и 

гордиться хоккейным ЦСКА», – 

говорит двукратный олимпий-

ский чемпион Владимир Петров. 

«Клуб возрождается! И давайте 

говорить честно – в первую оче-

редь потому, что спонсором ЦСКА 

стала такая мощная компания, 

как «Роснефть». А еще здорово 

угадали с тренером, разглядели, 

что именно такой человек сможет 

построить команду», – утверждает 

Борис Михайлов, в свое время сам 

стоявший на тренерском мости-

ке армейцев бок о бок с Виктором 

Тихоновым.

Жаль, что сам Виктор Васи-

льевич не дожил до возвращения 

ЦСКА на вершину всего пары ме-

сяцев... Т

Президент компании «Роснефть» Игорь Сечин на матче чемпионата 

КХЛ ЦСКА – «Динамо» (Москва).

•ПОДЫТОЖИМ?•

Московский ЦСКА впервые 

с 1989 года выиграл золотые 

медали чемпионата страны. 

Всего полгода назад в такой 

сценарий верили только са-

мые преданные фанаты. А се-

годня  представители клуба 

и прославленные ветераны 

говорят, что это лишь начало 

и армейцы вернут себе статус 

гегемона отечественного хок-

кея. «Труд» разобрался, что из-

менилось за эти месяцы.
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Объявляет новые тендеры сроком

на 30 дней с даты опубликования:

Тендер № 60/15-HIMT

на поставку трубоукладчиков
в количестве 6 единиц

(согласно тех. заданию).

Тендер № 61/15-EDG

на поставку сменной проточной части 
(СПЧ) газоперекачивающих центробежных 

компрессоров марки ГПА-Ц-8,0/76-3,3 
и ГПА-Ц-8,0/23-3,3 для объекта 

Дообустройство месторождения Култак
с модернизацией дожимной 

компрессорной станции ДКС «Памук» 
(согласно тех. заданию).

Тендер № 62/15-EDG

на поставку источников ионизирующих 
излучений и упаковочно-транспортных 

контейнеров
(согласно тех. заданию).

Тендер № 63/15-EDG

на поставку приборов КИПиА 
и трубопроводной арматуры 

для изготовления и комплектации блоков 
сепаратора очистки природного газа 

для объекта «Обустройство м/р Шуртан 
со строительством ДКС-2» 
(согласно тех. заданию).

Тендер № 64/15-EDG

на поставку запасных частей 
к газоперекачивающим агрегатом типа 

ТКА-Ц-25 и запасных частей 
к газоперекачивающим агрегатом

типа «DATUM»
(согласно тех. заданию).

Последний срок сдачи тендерных 

предложений по тендерам 

№№ с 60/15-HIMT по 64/15-EDG – 

23 марта 2015 г.

до 18.00 ташкентского времени.

ОАО «ИК РУСС-ИНВЕСТ» (далее – обще-
ство) извещает о проведении тендера (от-
крытого конкурса) по отбору аудиторской 
организации для осуществления обязатель-
ного ежегодного аудита отчетности общества, 
составленной по российским стандартам 
бухгалтерского учета, за 2015 год.

Срок представления заявок и докумен-
тов для участия в тендере – до «06» марта 
2015 года включительно. 

Для участия в конкурсе аудиторские 

организации должны соответствовать 

следующим критериям:

• членство аудиторской организации в 
саморегулируемой организации аудиторов;

• наличие в аудиторской организации 
работающих по трудовому договору не менее 
10 специалистов, имеющих действующие ква-
лификационные аттестаты аудиторов, на право 
осуществления аудиторской деятельности в об-
ласти общего аудита, выданные в соответствии 
с действующим законодательством; 

• удельный вес услуг по общему аудиту 
составляет не менее 50% выручки аудитор-
ской организации за каждый год из трех лет, 
предшествующих году проведения проверки;

• срок деятельности аудиторской органи-
зации на рынке аудиторских услуг составляет 
не менее 10 лет; 

• опыт проведения аудиторских проверок 
организаций, имеющих дочерние предпри-
ятия;

• наличие среди клиентов профессио-
нальных участников рынка ЦБ;

• опыт проведения аудиторских прове-
рок отчетности обществ, составленной по 
международным стандартам финансовой 
отчетности;

Проведение аудиторской проверки осу-
ществлять в два этапа:

1 этап – по итогам работы Общества 
за 9 месяцев 2015 г. в ноябре 2015 г.

2 этап – по итогам работы Общества 
за 2015 г. в феврале 2016 г.

Обязательным условием для выбора 
аудитора является отсутствие совместных 
имущественных интересов с обществом и 
его акционерами, а также:

– независимость аудиторской организа-
ции от Общества;

– высокая репутация аудиторской орга-
низации;

– наличие обязательства проводить ро-
тацию партнеров аудиторской организации, 
ответственных за аудит отчетности не реже, 
чем один раз в пять лет.

В течение 14 дней с даты извещения о про-
ведении конкурса организатор осуществляет 
сбор заявок на участие в нем заинтересован-
ных аудиторских организаций.

В случае получения менее 2 заявок на 
участие в конкурсе организатор конкурса 
объявляет его несостоявшимся и извещает 
о проведении нового конкурса.

Для участия в тендере 

аудиторские организации подают 

организатору следующие документы:

а) заявку на участие в конкурсе, заверен-
ную подписью руководителя организации и пе-
чатью, содержащую следующую информацию: 

• полное наименование юридического 
лица, подающего заявку;

• указание на вид тендера (тендер по от-
бору аудиторских организаций для осущест-
вления обязательного ежегодного аудита 
ОАО «ИК РУСС-ИНВЕСТ» за 2015 год);

• обязательство участника тендера со-
блюдать условия тендера, содержащиеся в 
извещении о проведении открытого конкур-
са, и действовать в соответствии с Порядком 
проведения тендера (открытого конкурса) по 
отбору аудиторских организаций для осущест-
вления обязательного ежегодного аудита 
ОАО «ИК РУСС-ИНВЕСТ».

б) комплект документов с прилагаемой 
описью:

• нотариально заверенные копии учре-
дительных документов аудиторской органи-
зации (включая копию свидетельства о вне-
сении в единый государственный реестр) со 
всеми изменениями и дополнениями;

• подтверждение членства аудиторской 
организации в саморегулируемой организа-
ции аудиторов (выписка из реестра членов 
СРО, ссылка на сайт СРО и т.п.);

• нотариально заверенную копию страхо-
вого полиса о страховании профессиональ-
ной ответственности аудитора;

• копии не менее 10 квалификационных 
аттестатов аудиторов, выдаваемых в уста-

новленном законодательством порядке, 
предоставляющие право осуществления 
аудиторской деятельности в области общего 
аудита и аудита бирж; 

• бухгалтерский баланс и отчет о прибы-
лях и убытках аудиторской организации на 
последнюю отчетную дату;

• проект договора с указанием стоимости 
вознаграждения, плана и сроков проведе-
ния аудиторской проверки. Цена проведения 
аудиторской проверки должна быть оконча-
тельной, включать в себя налоги, предусмо-
тренные законодательством РФ, расходы и 
должна быть выражена в рублях;

• образец аудиторского заключения по 
ранее проведенной проверке организации, 
являющейся профессиональным участником 
рынка ценных бумаг (без указания ее наи-
менования и других идентификационных 
признаков), содержащий в обязательном 
порядке расчет финансово-экономических 
показателей;

• методику осуществления аудита.
в) справку о финансово-экономическом 

состоянии аудиторской организации, содер-
жащую следующую информацию за каждый 
из последних трех завершенных финансовых 
годов: 

• объем работ (услуг), в тыс. руб.;
• среднесписочную численность работни-

ков, в т.ч. аудиторов – штатных специалистов, 
имеющих квалификационные аттестаты на 
право осуществления аудиторской деятель-
ности в области общего аудита и аудита бирж, 
внебюджетных фондов и инвестиционных ин-
ститутов, в чел.;

• балансовую прибыль (убыток) на конец 
года, в тыс. руб.; 

• структуру аудиторских услуг по следу-
ющим видам аудита в общем объеме услуг 
аудиторской организации: общий аудит, бан-
ковский аудит, аудит страховых организаций, 
аудит бирж, внебюджетных фондов и инвести-
ционных институтов;

• структуру заказов на оказание аудитор-
ских услуг по общему аудиту;

• оценку финансово-экономического со-
стояния организации (описывается произ-
вольным текстом текущее финансовое по-
ложение организации, включая показатели 

финансово-хозяйственной деятельности, при-
меняемые меры по обеспечению его устой-
чивости в предстоящем периоде, и делается 
оценка возможности выполнения работы за-
казчика с указанием необходимых условий).

Аудиторские организации 

не допускаются к участию в конкурсе 

при наличии хотя бы одного

из следующих условий:

а) аудиторские организации не соответ-
ствуют указанным требованиям;

б) представлены не все документы;
в) документы представлены позднее 

«06» марта 2015 г.;
г) представлена недостоверная инфор-

мация;
д) существуют факты нарушения аудитор-

ской организацией действующих требований 
и условий деятельности, выявленных при 
осуществлении надзора за деятельностью 
аудиторской организации;

е) существуют факты аннулирования либо 
приостановления действия ранее выданных 
в установленном порядке аудиторской орга-
низации лицензий на осуществление ауди-
торской деятельности.

Комиссия уведомляет победителя тендера 
о принятом ею решении путем направления 
ему выписки из соответствующего протокола 
заседания Комиссии. 

Кандидатура победителя тендера – ауди-
торской организации – представляется на 
утверждение годовому общему собранию 
акционеров общества по итогам 2014 года 
в установленном законом порядке.

Победители и другие участники тендера 
не имеют права публиковать решения Комис-
сии и использовать эти решения в рекламных 
целях.

Победитель тендера и организатор тен-
дера подписывают после подведения итогов 
тендера протокол о его результатах, который 
является основанием для проведения даль-
нейшей процедуры утверждения аудитора 
общества в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации.

Президент-Генеральный директор
ОАО «ИК РУСС-ИНВЕСТ»,

доктор экономических наук
А.П.Бычков

Объявление
ЗАО «Каспийский Трубопроводный Консорциум-Р» 

извещает о проведении предквалификационного 
отбора для участия в открытом тендере (№ 1881-OD) 
на право заключения договора на выполнение работ 
по ремонту водопропусков на подъездных дорогах 
к крановому узлу на 1116 км в месте пересечения 
c р. Терновка, через подъезд к НПС-7 на крановом узле 
1353 км и ремонт участка подъездной дороги к крано-
вому узлу на 953 км.

Подробная информация о порядке и сроках про-
ведения предквалификационного отбора размещена 
на сайте КТК www.cpc.ru (раздел «Тендеры»).

Объявление
ЗАО «Каспийский Трубопроводный Консорциум-Р» 

извещает о проведении предквалификационного 

отбора для участия в открытом тендере (№ 1893-OD) на 

право заключения договора на выполнение работ по 

паспортизации эксплуатируемых обьектов на НПС-4, 

НПС-7, НПС «Кропоткинская» в Западном регионе.

Подробная информация о порядке и сроках про-

ведения предквалификационного отбора размещена 

на сайте КТК www.cpc.ru (раздел «Тендеры»).

Объявление
ЗАО «Каспийский Трубопроводный Консорциум-Р» 

извещает о проведении предквалификационного 
отбора для участия в открытом тендере (№ 1882-OD) 
на право заключения договора на выполнение работ 
по восстановлению проектной глубины залегания не-
фтепровода, устранению размывов и промоин в горной 
части МН.

Подробная информация о порядке и сроках прове-
дения предквалификационного отбора размещена на 
сайте КТК www.cpc.ru (раздел «Тендеры»).

Объявление
ЗАО «Каспийский Трубопроводный Консорциум-Р» 

извещает о проведении предквалификационного 

отбора для участия в открытом тендере (№ 1897-OD) 

на право заключения договора на оказание услуг по 

комплексному обследованию системы ЭХЗ на Морском 

терминале (г. Новороссийск).

Подробная информация о порядке и сроках про-

ведения предквалификационного отбора размещена 

на сайте КТК www.cpc.ru (раздел «Тендеры»).

СООБЩЕНИЕ 
О ПРОВЕДЕНИИ ВНЕОЧЕРЕДНОГО ОБЩЕГО СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ 

ЗАКРЫТОГО АКЦИОНЕРНОГО ОБЩЕСТВА «ЗНАМЯ ПОДМОСКОВЬЯ»

Совет директоров Закрытого акционерного общества «Знамя Подмосковья» (далее 
по тексту – Общество) уведомляет Вас о том, что 16 марта 2015 года в 12.00 часов 
по московскому времени по адресу: 107996, г. Москва, ул. Стромынка, д. 18, корп. 13, состо-
ится внеочередное общее собрание акционеров Общества в форме собрания (совместного 
присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки дня и принятия решений по 
вопросам, поставленным на голосование, без предварительного направления (вручения) 
бюллетеней для голосования).

Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем со-
брании акционеров Общества: 16 марта 2012 года в 11.00 часов по московскому времени.

Повестка дня внеочередного общего собрания акционеров Общества: 

1. О ликвидации ЗАО «Знамя Подмосковья» и назначении ликвидационной комиссии.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во внеочередном общем 

собрании акционеров Общества – 20 февраля 2015 года. 
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, имеющим право 

на участие во внеочередном общем собрании акционеров Общества, можно ознакомить-
ся по адресу: 107996, г. Москва, ул. Стромынка, д. 18, корп. 13 с 21 февраля 2015 года 
по 15 марта 2015 года в рабочие дни с 09.00 часов до 16.00 часов по московскому времени 
и 16 марта 2015 года во время проведения внеочередного общего собрания акционеров.

Участнику внеочередного общего собрания акционеров необходимо иметь при себе 
паспорт или иной документ, удостоверяющий личность, а для представителя акционера – 
также доверенность на право участия во внеочередном общем собрании акционеров и (или) 
документы, подтверждающие его право действовать от имени акционера без доверенности 
(в силу законного представительства). 

Совет директоров ЗАО «Знамя Подмосковья»

Открытое акционерное общество «ИНВЕСТИЦИОННАЯ КОМПАНИЯ ИК РУСС-ИНВЕСТ»

Адрес местонахождения: Российская Федерация, 119034, г. Москва, Всеволожский пер., д. 2, стр. 2, тел +7 (495) 363-93-80, e-mail:mail@russ-invest.com       ИНН: 7704081545

лицензии профессионального участника рынка ценных бумаг:

на осуществление дилерской деятельности № 177-06312-010000 от 10.12.2002г.
на осуществление брокерской деятельности № 177-06310-100000 от 10.12.2002г.
на осуществление депозитарной деятельности № 077-08757-000100 от 29.11.2005г.
на осуществление деятельности по управлению ценными бумагами № 177-11769-001000 от 13.11.2008г.

Извещение о проведении тендера

Национальная Холдинговая Компания «Узбекнефтегаз»
Акционерное Общество «O’ztashqineftgaz»

Подробную информацию по тендерам можно получить у рабочего органа 

АО «O’ztashqineftgaz» по адресу: 100047, Узбекистан, г. Ташкент, ул. Истикбол 21. 

Тел./факс: (99871) 232-10-49.    web-site: www.utng.uz    e-mail: tender@utng.uz

Публикация тендеров в СМИ: газеты «Труд» (Россия) и «Правда Востока».

web-site: www.utng.uz, www.tenderweek.com

1 млрд 
рублей в год уходит на жалованье 
игрокам ЦСКА
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– Начинать тренировки для меня ока-

залось сложнее, чем я ожидала. Вроде бы 

я следовала диете, лишний вес у меня на-

брался совсем небольшой, но состояние 

мышц плачевное. Я смогла лишь один 

(один!) раз подтянуться на перекладине 

и семь раз отжаться от земли. С такими 

кондициями, как понимаете, много не 

напрыгаешь. Но сейчас физическое со-

стояние мое непрерывно улучшается.

– А что можете сказать о состоянии здо-
ровья вашего тренера Евгения Трофи-
мова? Были тревожные сообщения...
– У Евгения Васильевича действительно 

случился инсульт – буквально через не-

сколько дней после моей свадьбы. Хотя на 

самом торжестве он пре-

красно выглядел. Хочет-

ся поблагодарить нашего 

волгоградского губерна-

тора Андрея Бочарова, 

который все сделал, что-

бы Евгений Васильевич 

получил необходимую 

медицинскую помощь. 

Сейчас тренер проходит 

лечение в Подмосковье, в 

прекрасных условиях. Его 

состояние значитель-

но улучшилось. 

Даже пыта-

етс я мной 

к о м а н д о -

вать – и это 

радует. Мы 

условились, 

ч то начнем 

вместе рабо-

тать на трени-

ровках с 1 марта.

– Олимпиада уже не 
за горами. Как вы ду-

маете, с каким результатом 
прыгунья с шестом победит на Играх 

в Рио?
– Лично я мечтаю о результате 5.10. Вос-

поминания о прыжке именно на такую 

высоту не дают мне покоя. Планка мне 

покорилась на тренировке в начале лета 

2013 года, и тот прыжок я вспоминаю 

каждый день. И если я восстановлю кон-

диции, то такой результат считаю вполне 

реальным. К тому же на Олимпиаде особая 

атмосфера. Это один из редких случаев, 

когда я становлюсь злой пантерой, а не 

доброй и пушистой, как в обычной жизни.

– А в России есть девчонки, которые на-
ступают вам на пятки? 
– Да честно говоря, пока не заметила. 

Есть много молодых девчонок, имеющих 

4.50, но никто из них пока не выстрелил. 

Впрочем, в 18 лет я сама особых надежд 

специалистам своими результатами не 

подавала. Весила 68 кг, и у меня была 

большая попа. Максимум, что мне обе-

щали знатоки, – это прыжки на 4.40, и то 

по большим праздникам. А видите, как 

оно все повернулось... Т

ее видеть балериной или, может, звездой 

художественной гимнастики. Это краси-

во! Хотя и там тоже жизнь медом не на-

мазана, но, надеюсь, все-таки полегче, 

чем в легкой атлетике. Но если Ева, глядя 

на маму, потянется к шесту, запрещать 

не буду. Впрочем, время еще есть, чтобы 

определиться с желаниями.

– О втором ребенке мечтаете?
– Конечно! Я вообще хотела родить через 

год после Евы. Но потом решила все-таки 

попробовать вернуться в большой спорт. 

– После родов одни чемпионки довольно 
быстро достигают и даже превосходят 
личные рекорды. А другим там и не уда-
ется приблизиться к своим прежним 
результатам. А как у вас?

Что надо делать, чтобы служба 
в армии почиталась за честь? И почему 
Вооруженные силы нужно показывать 

не только с парадной стороны? Ответы 
на эти и другие непростые вопросы «Труд» 

искал в разговоре с известным телеведущим 
и режиссером Алексеем ПИМАНОВЫМ

О сильном мужчине замолвите слово
По совету Высоцкого, 
начинаем бег на месте

Власти Костромы озаботи-
лись здоровьем школьников 
и решили ввести обязатель-
ную утреннюю зарядку в об-
разовательных учреждениях 
города. Инициативу дружно 
поддержали бабушки и де-
душки, которые помнят не 
только школьную, но и про-
изводственную гимнастику. 
Что очень удобно, для накло-
нов, приседаний или бега на 
месте не требуется спортив-
ной одежды и дорогостоящего 
инвентаря, а польза, как 
уверяют медики, будет обяза-
тельно.

Грабеж 
под пристальным 
взглядом

В Москве конфузом для зло-
умышленников закончилась 
попытка ограбления. Воору-
женные преступники в масках 
ворвались в здание банка 
на Кутузовском проспекте 
и, угрожая пистолетами, по-
требовали все деньги из 
сейфа. Однако банковский 
персонал проворно ретиро-
вался в служебное помеще-
ние, закрылся на крепкий 
замок и дальше наблюдал за 
происходящим через брони-
рованное стекло. Все попытки 
добраться до сейфа оказались 
безуспешными, и преступники 
бежали несолоно хлебавши.

А дороже всего – 
просто любовь

Поздравлять с Днем Россий-
ской армии наших мужчин ста-
ло накладно для их любимых. 
По данным Росстата, самый 
популярный подарок – бу-
тылка приличного коньяка – 
подорожал по сравнению 
с прошлым февралем на 12%. 
Дальше по списку идет туа-

летная вода: цена флакона 
объемом 100 мл увеличилась 
на 13% – до 1250 рублей. 
С техникой ситуация чуть 
лучше: обычный планшетный 
компьютер подорожал на 9% 
и в среднем стоит больше 
11 тысяч рублей, смартфон 
подорожал всего на 3–4%, 
но цена тоже кусается – почти 
9 тысяч рублей. Если сделать 
поправку на инфляцию, то это 
получается самый оптималь-
ный подарок ко Дню защитни-
ка Отечества. Так что дарите 
мужчинам смартфоны!

Похищение 
самого себя

В Мексике 36-летний стро-
итель Элиот Гвидо, потеряв 
работу, решил проверить 
чувства жены-банкирши 
и инсценировал собственное 
похищение. Вместе со своим 
приятелем-таксистом они ра-
зыграли небольшой спектакль: 
забравшись в заброшенный 
дом, приятели сделали пару 
снимков, на которых Элиот си-
дит на табурете со связанными 
за спиной руками и заклеен-
ным скотчем ртом. А на одной 
из фотографий для пущей убе-
дительности на «заложника» 
еще надели полиэтиленовый 
пакет. В комментариях к сним-
кам бывший строитель указал, 
что для его освобождения 
преступникам надо заплатить 
всего 7 тысяч песо (470 долла-
ров). Женщина недолго думая 
обратилась в полицию, где 
весь обман был раскрыт за 
считаные минуты. Преступни-
ки были пойманы на пороге 
собственного дома. Теперь го-
ре-актерам грозит по пять лет 
лишения свободы. 

•ТРУДЫ•

Звезда мировой легкой атлетики, 

наша прославленная чемпионка 

и рекордсменка Елена Исинбаева 

на распутье. Добившись в спорте 

всех мыслимых и немыслимых вы-

сот, она вышла замуж и родила дочку. 

Вокруг заговорили: пора повесить 

шиповки на гвоздь и думать о другой – 

вне прыжкового сектора – жизни. 

А из стана чемпионки доносятся раз-

норечивые прогнозы: то «действи-

тельно пора», то «мы еще повоюем». 

А что думает на сей момент сама Еле-

на? За ответом журналист «Труда» от-

правился к чемпионке.

ГЕОРГИЙ НАСТЕНКО

Я 
начала целенаправленно трениро-

ваться, когда моей дочке исполни-

лось три месяца, и сейчас продол-

жаю в том же духе. Но без больших 

нагрузок: весь сезон 2015 года на-

мерена заниматься в основном фитнесом. 

Посмотрим, как организм отреагирует, 

как мышцы себя поведут. Лишь в конце 

года смогу определенно сказать: закончу 

ли я карьеру или же буду целенаправленно 

готовиться к Олимпиаде в Рио. А до тех 

пор попрошу журналистов и болельщиков 

не давить на меня, не требовать клятв и 

заверений. Поверьте, я и сама всегда пом-

ню: пока есть хоть одна попытка, борьба 

не закончена. 

– Какие еще стимулы для возвращения 
к тяжелым тренировкам и самоогра-
ничениям могут быть у двукратной 
олимпийской чемпионки и 35-кратной 
рекордсменки мира?
– Ну, во-первых свое третье место на Играх 

в Лондоне я оценила как не самую боль-

шую удачу в своей карьере. Хорошо бы 

поставить олимпийскую точку не брон-

зовую, а золотую. А во-вторых... Хотите 

верьте, хотите нет, но любовь к спорту – 

чувство непреходящее, оно не притупля-

ется с годами. Я обожаю ощущения перед 

прыжком и ни с чем не сравнимые эмоции 

после преодоления планки. А чувства, ко-

торые тебя охватывают после победы, по-

сле рекорда... Они не могут приесться, и 

мне все еще жутковато подумать, как же 

дальше жить без этих ощущений. К тому 

же для меня очень важна поддержка близ-

ких. Только я заговорила о своих планах 

по возвращению в сектор, как мой муж 

Никита сказал, что любое мое решение 

поддержит. А тренер Евгений Василье-

вич Трофимов заверил, что если работу 

провести в оптимальном режиме, то ниже 

пяти метров прыгать я не буду. После та-

ких слов близких мне людей будто сил 

прибавилось. 

– А дочка позволит отдаваться трени-
ровкам в полную силу?
– Ева в свои семь месяцев уже проявляет 

самостоятельность – сама кушает. У меня 

появляется свободное время. Никита и обе 

бабушки всегда готовы посидеть с малыш-

кой – тут между ними даже возникает здо-

ровая конкуренция. 

– Девочке при таких родителях, маме-
прыгунье и отце-копьеметателе, суж-
дено стать спортсменкой? 
– Энергии у девочки с избытком, и на-

верняка скоро придется думать, куда 

направить эту энергию, чтобы она рас-

ходовалась в мирных целях... Я хотела бы 

«Я весила 68 кг, и у меня была большая попа...»
Елена Исинбаева – о своем спортивном прошлом, настоящем и будущем

ПОСЛЕДНЯЯ КОЛОНКА

Три девочки и один мальчик
весом от 1390 до 1570 граммов родились у жительницы города Урень 

Нижегородской области. Мама и младенцы чувствуют себя хорошо

Медаль «За отвагу»
ветеран Лев Крымский, бывший боец 98-й гвардейской стрелковой 

Свирской дивизии, получил спустя 70 лет после награждения

На первой 
после родов 
тренировке 
Елена смогла 
лишь один 
(один!) раз 
подтянуться 
на 
перекладине 
и семь раз 
отжаться 
от земли

КАЛЕНДАРЬ: 20 ФЕВРАЛЯ

1729

Родился Федор Волков, создатель 
первого русского театра.

1762

Скончался Иоганн Майер, немецкий 
астроном, профессор Гёттингенского 
университета. Он разработал теорию 
движения Луны и вычислил лунные 
таблицы, которые имели большое 
практическое значение и нашли 
широкое применение в мореходстве 
для определения долгот на море.

1844

Родился Петр Фрезе, один из осно-
вателей российского автомобиле-
строения. Первый его автомобиль 
появился на свет в 1896 году. 
На его предприятии были построены 
первые электромобиль, грузовик, 

троллейбус, автобус, почтовая и по-
жарная машины.

1852

Родился Н. Гарин (Николай Михай-
ловский), писатель, инженер-пу-
теец. Вошел в историю благодаря 
заслугам в изысканиях и строитель-
стве Великого Сибирского пути, ос-
новании города Новосибирска.

1872

В Нью-Йорке открылся Метрополи-
тен-музей.

1894

Родился Курт Рихтер, американ-
ский биолог. Разработал концеп-
цию биологических часов – о вли-
янии биоритмов на жизнь живых 
существ.

1909

В газете «Фигаро» опубликован 
первый «Манифест футуризма», 
подписанный известным италь-
янским литератором и поэтом 
Филиппо Маринетти. Футуризм 
(от лат. futurum – будущее) – общее 
название литературно-художе-
ственных авангардистских движе-
ний в искусстве 1910–1920-х го-
дов. Маринетти заявил: «Главными 
элементами поэзии будут храб-
рость, дерзость и бунт».

1920

Родился Евгений Драгунов, кон-
структор стрелкового оружия. 
В 1958 году он создал снайпер-
скую винтовку СВД, которая в 
модернизированном виде до сих 
пор остается оружием россий-

ской армии. Уже после смерти 
конструктора на вооружение 
МВД России были приняты 
пистолеты-пулеметы «Кедр» 
и «Клин».

1932

Лев Троцкий, находившийся в Нор-
вегии, лишен советского граждан-
ства.

1940

Состоялись первые полеты на пла-
нере с реактивным двигателем – 
ракетоплане СК-9 конструкции 
Сергея Королева.

1986

В Советском Союзе произведен за-
пуск орбитальной научной станции 
«Мир». Она пришла на смену станци-
ям «Салют» и на полтора десятка лет 
стала единственной в мире пилоти-
руемой космической лабораторией. 

1988

Начало карабахского конфликта.

1993

Скончался Ферруччо Ламборгини, 
итальянский автопромышленник, 
создавший  известные суперкары. 

Елена Исинбаева с дочерью.Елена Исинбаева с дочерью
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Лондон. 2012 год. Елена 

Исинбаева только что 

завоевала бронзовую 

медаль на Олимпийских 

играх и благодарит 

за это своего тренера 

Евгения Трофимова.
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